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Высоний долг молодых
\

специалиотов
В советской стране с каждым го

дом увеличивается число заканчи
вающих высшие и средние спе
циальные учебные заведения. В 
нынешнем году вузы и техникумы 
Советского Союза выпустили свыше 
770 тысяч специалистов. Это боль
шое пополнение рядов советской 
интеллигенции.

Вузы и техникумы г. Томска в 
этом году окончило (включая 
выпускников вечерних отделений) 
более 5 тысяч человек.

Увлекательный путь открыт пе
ред молодежью. В Советском госу

дарстве ей созданы все условия 
для творческого- труда, для дальней
шего роста и совершенствования в 

избранной профессии.
Выпускники вузов и техникумов 

едут туда, где более всего нужны 
квалифицированные кадры. Многие 
выпускники выразили желание 
поехать, в отдаленные, северные 
районы. Так, бывшие студентки 
Томского политехнического инсти
тута тт. Филонова и Бокова заяви
ли: «Сейчас, когда по всей нашей 
стране развернулись грандиозные 
стройки, перед промышленностью 
стоят большие и ответственные за
дачи. Над решением этих за
дач будем работать и мы, моло
дые специалисты. Мы изъявили 
желание поехать на работу в 
Норильск. Это молодой северный го
род, он непрерывно растет и стро
ится. Мы поедем в Норильск с боль
шим желанием работать по своей 
специальности». Можно привести 
немало таких примеров. Большая 
группа молодых специалистов, вы
пускников томских вузов, изъявила 

желание поехать в северные райо
ны Томской области.

Государственные экзамены и за
щита дипломных проектов показа

ли, что учебные заведения повы
шают качество подготовки молодых 
специалистов. Многие выпускники 
выполнили технически зрелые рабо
ты, необходимые производству.
Так, выпускник электромехани
ческого института инженеров же
лезнодорожного транспорта М. Ива̂  
нов разработал проект вагона-лабо
ратории для испытаний контактной 
сети с автоматической регистрацией 
состояния сети и токосъёма. Вы
пускник геологоразведочного фа
культета политехнического институ
та И. Кононов сконструировал за
бойный вибратор, который при его 
испытаниях показал хорошие ре
зультаты.

Отлично оценены многие диплом
ные работы выпускников универси
тета, инженерно-строительного ин
ститута.

Сейчас многие выпускники вузов 
и техникумов уже прибыли на ме-
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ста работы. Начало трудовой дея
тельности — большое, волнующее 
событие в их жизни. Молодые спе
циалисты начинают трудовую 
жизнь в знаменательные дни, ког
да весь советский народ, готовясь 
отметить славное 40-летие Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции, развертывает социалисти
ческое соревнование за дальнейший 
подъем промышленности и сельско
го хозяйства, претворяет в жизнь 
намеченную XX съездом КПСС про
грамму коммунистического строи
тельства. Высокий долг молодых 
специалистов — самоотверженно 
трудиться на благо народа, отдать 
все свои силы и знания делу строи
тельства коммунизма в нашей стра
не.

Вполне вероятно, что на первых 
порах своей деятельности молодые 
люди столкнутся с некоторыми 
трудностями. Но этих трудностей 
не нужно бояться. Руководители 
предприятий и учреждений, пар
тийные, комсомольские, проф
союзные организации должны 
помочь молодым специалистам бы
стрее освоить свою работу, воспи
тывать у них творческую инициа
тиву, качества активных борцов за 
все новое, передовое. Для молодого 
специалиста особенно нужны вни
мание и помощь при первых шагах 
его работы.

К сожалению, у нас есть еще 
факты, когда отдельные руководи
тели предприятий и учреждений, 
работники местных Советов невни
мательно относятся К молодым спе

циалистам. о подобных фактах сооб
щалось в нашей газете.

Необходимо решительно пресе
кать проявления невнимательного, 
бюрократического отношения в мо
лодым специалистам, помня о том, 
что теплая, товарищеская встреча 
их, забота об их производственном 
и бытовом устройстве дадут им 
возможность быстрее включиться в 
трудовую жизнь.

Вместе с тем, закончив вуз или 
техникум, молодые специалисты не 
должны считать, что их учеба за
кончена. Необходимо непрестанно 
расширять и совершенствовать свои 
знания, изучать передовой практи
ческий опыт, настойчиво овладевать 
марксистско-ленинской теорией. 
Плох тот специалист, который не 
пополняет своих знаний. Он риску
ет отстать от требований жизни.

Молодые специалисты’ должны 
оправдать высокое доверие, которое 
оказывают им нага народ, Коммуни
стическая партия, быть в рядах пе
редовых тружеников, строителей 
коммунизма.

Замечательного успеха на убор
ке добился комбайнер Уртамской 
МТС Николай Бондаренко. На 
комбайне С-4 он 21 авттста подоб
рал и обмолотил 30  гектаров

ржи, выполнив более трех с поло
виной дневных норм.

На следующий день, несмотря 
на дождливую погоду, он подоб
рал валки с 8 гектаров.

22 августа 
1957 года

ДНЕВНИК
СОРЕВНОВАНИЯ 

КОМБАЙНЕРОВ

Пом ощ ник и н а де ж на я опора  
К ом м унистической партии

ТБИЛИСИ, 22 августа. (ТАСС). 
Сегодня на предприятиях Тбилиси. 
Сухуми. Батуми, Кутаиси и других 
городов республики в связи с на
граждением профсоюзов СССР орде
ном Ленина состоялись многолюд
ные митинги. Участники их выр.а̂  
жали радость но поводу высокой 
оценки деятельности советских 
профсоюзов.

Участники митингов приняли ре
золюции, в которых заверяют ле
нинский Центральный Комитет пар
тии и Советское правительство в 
том, что они умножат свои трудовые 
усилия в борьбе за осуществление 
задач, поставленных в решениях 
XX съезда КПСС.

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ ДОСРОЧНО 
ВЫПОЛНИЛА ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ПЛАН ХЛЕБОЗАГОТОВОК
Колхозники и колхозницы, ра

ботники МТС и совхозов, специали
сты сельского хозяйства Москов
ской области, борясь за осуществле
ние решений XX съезда КПСС по 
увеличению производства продуктов 
сельского хозяйства, широко раз
вернув социалистическое соревнова
ние в честь 40-й годовщины Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции, досрочно, 22 августа 
195? года, выполнили государст
венный план хлебозаготовок на 
104,7 проц.

Сдача и продажа зерна государ
ству продолжается. Сверх плана 
будет сдано зерна государству 1,2

миллиона пудов.
Колхозы и совхозы области про

изводят засыпку семян, создают 
страховые и фуражные фонды. Про
изводится выдача колхозникам хле
ба на трудодни.

Большую помощь труженикам се
ла в уборке урожая оказывают тру
дящиеся города Москвы, городов и 
рабочих поселков области.

В настоящее время усилия кол
хозников. колхозниц, работников 
МТС и совхозов направлены на за
вершение уборки хлеба, заготовки 
грубых и сочных кормов, заверше
ние озимого сева, уборку картофеля 
и овощей.

Сверхплановый уголЬ
ШАХТЫ, 22 августа. (ТАСС). За- 

мр.чательными трудовыми делами 
встречают День шахтера горняки 
треста «Несветайантрацит». На 
копрах 13 шахт горят красные 
звезды.

Впереди соревнующихся — шах
та имени Кирова, коллектив которой 
перевыполнил обязательство, при

нятое в честь 40-летия Октября. С 
начала года им отправлено 34.200 
ЮНН угля сверх задания.

Сверх августовского задания до- 
оываю-| юпливо горняки шахты 
Xi 3/35. Сверхплановый уголь вы
дают также шахты имени Горького, 
Л? 5, СамбековсЕое шахтоуправле
ние и другие.

Захар Ходореико обогнал Ивана Заборскнх 
на 56 гектаров

На третье место снова вышел Николай Пичугин
Передовые комбайнеры области почти повсеместно переклю

чились на косовицу лафетными жатками яровой пшеницы.
Первенство по-прежнему удерживает ЗА ХА Р ХОДОРЕНКО 

из Чилийской МТС. Ему удалось обогнать ИВАНА ЗАБОР- 
СКИХ на 56  гектаров. Теперь на его счету 396 гектаров, 
у тов. Заборскнх — 340  гектаров.

На третье место в областном соревновании комбайнеров 
снова вышел НИКОЛАИ ПИЧУГИН. С 20  августа он пере
шел на косовицу пшеницы. 21 августа скосил 30  гектаров и 
22 августа — 14 гектаров (часть дня простоял из-за поломки). 
Всего он скосил 319 гектаров.

ПАВЕЛ ШИРЯЕВ из Митрофановской МТС занял четвер
тое место в соревновании. На его счету 312 гектаров.

СТЕПАН КОРОВИН из Гусевской МТС скосил 298 гекта- 
ров&и занял пятое место.

НИКОЛАИ КОМАР удержался на шестом месте, он мог 
бы обогнать тов. Ширяева, но весь день 22 августа простоял 
из-за поломки трактора. .

Нисколько не продвинулся вперед Максим Воробьев из Зы
рянской МТС. Он остался на восьмом месте.

Его нагоняет комбайнер Вороновской МТС ИВАН ПАХО
МОВ. который скосил 244 гектара, из них 65  подобрал и об
молотил. _ _______

Комбайнера Гынгазовской МТС ПРОКОПИЯ КУЗНЕЦОВА 
догнали комбайнеры Чердатской МТС тт. П. ГОРБУНОВ и 
М. ЕВДОКИМОВ. Их выработка составила по 235 гектаров 
у каждого.

*•*В соревновании комбайнеров, работающих на подборке п 
обмолоте валков, первенство завоевал комбайнер Чилинской 
МТС ЛЕОНИД ЗАХАРОВИЧ ХОДОРЕНКО. Он подобрал и 
обмолотил валки с площади 125 гектаров. На 5  гектаров от 
него отстал комбайнер Гусевской МТС НИКОЛАИ ВИСЕХС^

На третьем месте — ПЕТР САФОНОВ из Митрофановской 
МТС, на счету у которого 117 гектаров.

☆  ☆

Досрочно выполним план 
хлебозаготовок

ШЕГАРКА. (По телефону). Наш
колхоз в прошлом году рас
считался с государством по обяза
тельным поставкам зерна государст
ву в конце сентября первым в рай
оне. Мы решили в этом году закон
чить сдачу зерна к 10 сентября. 
Для этого у нас есть все возможно
сти.

Перед началом уборки мы тща
тельно проверили сушилки и отре
монтировали их. На сушилке брига
ды 1Мг 2 удлинили навес подтовар
ника, переложили печь. В первой 
полеводческой бригаде построили 
перевалочный ток. Кроме двух ко.ч- 
хозных сушилок, нам придана пе
редвижная сушилка МТС. Все рабо
ты по загрузке, разгрузке и подра
ботке зерна на сушилках механизи
рованы, что дает возможность обой
тись с минимальным количеством 
людей и увеличить пропускную спо
собность сушилок. Тремя сушилками 
мы сможем высушивать в сутки по 
250 центнеров зерна. Для работы 
на сушилках у нас подобраны хоро
шие опытные колхозники.

В связи с тем, что мы ведем раз
дельную уборку хлебов, значитель
ная часть зерна не потребует суш
ки.

Не станет дело и за вывозкой 
зерна. Все 3 колхозных автомаши
ны на ходу. На время уборки мы 
получили в свое распоряжение еще 
3 автомашины из организаций. Как 
и в прошлом году, при большом 
скоплении зерна в его вывозке нам 
помогут машины Шегарской авто
роты.

Наиболее узким местом является 
уборка хлеба. В прошлом году в 
колхозе работало 4 комбайна. Сей
час у нас находится 6, да еще 2 
лафетных жатки. Однако один впол
не исправный самоходный комбайн 
стоит уже почти пятидневку. Ком
байнер тов. Ширенков заболел, а
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в Пышкино-Троицком районе плохо организовано 
шническоо обслуживание уборочных агрегатов

Из-за пустяковой 
поломки надо ехать 

в МТС
На полях колхозов зоны Сергеев

ской МТС не чувствуется большого 
напряжения в борьбе за сжатые 
сроки уборки урожая. Здесь на кор
ню стоит еще более 600 гектаров 
озимой ржи. Из 1.260 скошенных 
гектаров подобрано и обмолочено 
немногим больше 600 гектаров.

В МТС есть комбайнеры, которые 
трудятся на уборке высокопроизво
дительно. Тов. Мисник за два дня 
подобрал и обмолотил на комбайне 
«С-6» 22 гектара. Высокую выра
ботку дает комбайнер М. Шульц в 
колхозе «Путь к коммунизму». На 
самоходном комбайне он подобрал и 
обмолотил рожь с площади около 
100 гектаров. Последние два дня 
его выработка составляет 15 гекта
ров за день. Но в целом по МТС 
производительность машин крайне 
низкая, на лафетную жатку — 
4—6 гектаров.

Уборочные агрегаты часто и по
долгу простаивают по самым раз
личным причинам. Поломки ма
шин — повседневное явление. Их 
могло бы быть значительно меньше, 
если бы было хорошо организовано 
техническое обслуживание убороч
ных агрегатов.

Мех.чник МТС только последние 
2—3 дня стал бывать в поле у 
тракторов и комбайнов. До этого он 
находился на усадьбе станции, ре
монтировал комбайны и лафетные 
жатки. Главный инженер МТС тов. 
Тищенко не очень заботится об ор
ганизации четкого технического об
служивания машин, своевременной

помощи, особенно молодым комбай
нерам, которых в МТС нынче нема
ло.

Главного инженера нельзя обви
нить в том. что он редко бывает у 
комбайнеров на месте работы. На
оборот, он сутками не появляется в 
МТС, все время ездит от комбайна 
к комбайну. Он совершает гастро- 
лерские объезды, а помощи на ме
сте в устранении тех или иных не
достатков часто не оказывает.

Ежедневно в зоне МТС простаива
ет 8—9 тракторов. В такой обста
новке нужно было особенно четко 
организовать работу ремонтной ма
стерской, чтобы можно было на ме
сте быстро устранять небольшие по
ломки. Но нередко из-за пустяковой 
поломки механизаторы должны за 
несколько километров ехать на 
усадьбу МТС, а тракторы и комбай
ны из-за этого днями простаивают.

Руководители МТС допустили 
серьезнейшую ошибку, прекратив 
косовицу ржи лафетными жатками. 
17 августа ни в одном колхозе зо
ны МТС не работала ни одна лафрт- 
ная жатка. В. БУТОРИН.

Как в басне 
про Тришкин 

ка(})тан
В Пышкинской МТС уборка ведет

ся также крайне низкими темпами. 
И здесь причина этого кроется в 
плохом использовании техники, 
больших простоях комбайнов из-за 
технических неисправностей.

Руководители МТС, ее директор 
тов. Степанов не побеспокоились за
благовременно отремонтировать убо-

лишь бы вытолкнуть' машины за 
ворота МТС. Результат этого — бес
конечные поломки и простои.

кВот только несколько фактов. У 
комбайна Владимира Пермякова все 
время перегревается радиатор. Он 
половину рабочего времени тратил 
на остановки, чтобы дать остыть ра
диатору. Промучившись с ним из
рядное время, Пермяков снял радиа
тор и поехал в МТС. Но в МТС ему 
ничем бы не помогли, если бы слу
чай не подвернулся. Вышел из 
строя на длительный срок другой 
комбайн. Так с него сняли радиа
тор и отдали его Пермякдву.

Получается, как в басне про 
Тришкин кафтан.

В этот день в колхозе «Пролетар
ская крепость» с утра стоял ком
байн А. Мурзенка, а через дорогу — 
другой, тов. Вагнера. У машины 
тов. Мурзенка накануне погнуло 
вал, пришлось вести его в МТС на 
ремонт. Только под вечер А. Мурзе- 
нок смог снова начать работу. У 
комбайна тов. Вагнера слетела цепь 
с элеватора. Он кое-как починил ее, 
использовав обрывки старой цепи. 
Более часа налаживал комбайнер 
цепь, но не успел и десяти метров 
проехать, как снова — подемка.

Подобные факты встречаются на 
каждом шагу.

В этом году в ряды комбайнеров 
станции влилось много молодежи. 
Люди впервые взялись за штурвал 
комбайна. Естественно, им надо ока
зывать постоянную помощь, кото
рой, к сожалению, они не получают.

В МТС плохо организовано техни
ческое обслуживание комбайновых 
агрегатов. Из-за мелких поломок ча
сто приходится ездить да усадьбу 
МТС, терять много времени.

Вл. ДРОЗДОВ.

нового дирекция Бат- 
катской МТС до сих пор 
не прислала. Несколько 
дней на нем работал 
сам бригадир трактор
ной бригады тов. Бай- 
гулов, а.затем комбайн 
был опять остановлен.

Что касается других 
комбайнов из трактор
ных бригад тт. Байгу- 
лова и Башкирова, то 
они используются ма
лопроизводительно. У 
двух тракторов, которые 
должны водить лафет
ные жатки, часты по
ломки и неисправности, 
поэтому жатки простаи
вают.

Мы думаем, что ди
рекция Баткатской МТС 
примет необходимые ме
ры и не подведет нас в 
выполнении принятых 
обязательств по досроч
ному расчету с государ
ством по хлебопостав
кам.

Много претензий у 
нас к потребкооперации.
Скоро две недели, как в 
нашем селе закрыт ма
газин. Поэтому не орга
низована не только раз
возная торговля в поле, 
но нельзя приобрести 
товары даже в лавке. Около месяца 
не работает я медицинский пункт.

Наше обязательство досрочно рас
считаться с государством по хлебо
поставкам твердое, и мы сделаем 
все, чтобы выполнить его.

н. осипкин,
председатель колхоза «Новая 

жизнь», Шегарского района.

Соревнование
льнотеребильщиков

Первое место в соревновании ма
шинистов льнотеребильных машин 
по итогам на 21 августа занял 
Я. Рунгулис из Пышкинской МТС. 
Он вытеребил 92 гектара.

На втором месте — Г. Чекан из 
Асиновской МТС, который вытере
бил 84 гектара.

Третье, четвертое, пятое и после
дующие места заняли тт. Л. Мея, 
Н. Ходкевич из Асиновской, А. Ив
ченко из Рыбаловской, Г. Гетнерс 
из Асиновской, А. Бородулин, 
Я. Дын из. Громышевской, А. Крат- 
ныш Из Митрофановской, Н. Усанйн 
из Ювалйнской, Н. Пищулин из 
Уртамской МТС. Каждый из них 
вытеребил от 40 до 67 гектаров 
льна.

Ш5Ж

Ханты-Мансийский национальный округ. В 
районе поселка Березово ведутся разведки 
богатейшего на Севере месторождения при
родного газа.

Березовская контора бурения Тюменского 
геолого-разведочного треста сейчас бурит 
скважины на уже разведанных площадях. Не
сколько десятков скважин дали промышлен
ный газ.

На снимке: бурение новой скважины в ме
сте впадения реки Вог,улки в Сосьву.

(Фотохроника ТАСС).

На строительстве 
Саратовской ГЭС

БАЛАКОВО (Саратовская об
ласть), 22 августа. (ТАСС). Строи
тели саратовского гидроузла сорев
нуются за достойную встречу 40-й 
годовщины Октября. В этом месяце 
механизаторы начали рытье котло
вана под здание ГЭС. До конца года 
им предстоит вынуть первые 3 мил
лиона кубометров земли.

Первые сто • тысяч кубометров 
грунта из котлована уже вынуты и 
отсыпаны в перемычку, под защи
той которой строителям предстоит 
вести работы ниже уровня Волги.

После окончания работ на высо
ковольтной линии электропередач 
Куйбышев—Балаково сюда поступит 
электроэнергия Куйбышевской ГЭС. 
Сейчас уже установлены опоры на 
всем протяжении трассы. Идет под
веска проводов. Монтажники начали 
подъем левобережной стометровой 
переходной опоры через Волгу.

С В О Д К А
ходе, заготовки кормов в колхозах Томской области 

на 20 августа 1957 года
(о процентах к плану)

<0
* _ О

Р А Й О Н Ы
Заготов- ЗаложеноS 2  н

«3 X й СО о S лено сена силоса

1 Асяновский 71,8 80,9
2 Зырянский 69,2 43,1 .
3 Томский 66.2 51,9
4 Пышкино-Троицкий 62,4 57
5 Чаинский 61,3 58,3
6 Туганский 60,1 81,8
7 Молчаиовский 57,6 64,8
8 Кривошеинский 54,3 46,8
9 Кожевниковский 48,2 48,9

10 Парбигский 46,9 55,7
11 Тегульдетский 46,8 67,4
12 Пудинский 45,9 37,1
13 Шегарский 42,3 67,1
14 Колпашевский 40,9 • 45 ,8
15 Ввсюганский 36,1 91,4
16 Пврабельскнй 36 37,8
17 Бакчарский 34,2 53,2
18 Александровский 24,9 20,6
19 Каргасокскнй 20,4 32,6
20 Верхне-Кетскнй 11,4 8.6рочные машины, делали это наспех,

.... ... ...... .... ................ .................... и................... .... ..................................... ...... ..... ......
Что нам дал новый порядок планирования

Как и все советские люди, члены 
нашей сельхозартели единодушно 
одобрили постановление июньского 
Пленума ДК КПСС об антипартий
ной группе Маленкова, Каганович.1 , 
Молотова. На примере хозяйства 
своего колхоза мы видим, насколько 
правильны решения партии по сель
скому хозяйству.

Члены антипартийной rpynnjji 
выступали, как мы знаем, против 
изменения порядка планирования в 

колхозах. А мы видим только боль
шую пользу от изменения порядка 
планирования. Раньше развитие на
шего хозяйства планировалось во 
всем сверху. Но эти планы как по 
полеводству, так и по животновод
ству не учитывали конкретных ус
ловий нашего колхоза. Нам, напри
мер, в течение ряда лет доводился 
план посева ячменя и гречихи. 
Очень редко эти культуры давали у 
нас сколько-нибудь удовлетвори
тельный урожай. А посевы такой 
культуры, как озимая рожь, кото- 
р.̂ я дает высокие урожаи, ежегодно 
уменьшались.

Новый порядок планирования 
дал нам возможность широко про
являть инициативу и развивать ге 
отрасли хозяйства, которые дают 
колхозу и государству при мень
ших затратах больше пользы.

У нас сейчас значительно изме
нилась структура посевных площа
дей. Стали больше сёять основной

продовольственной культуры — 
пшеницы. Если в 1953 году ее по
севы составляли 566 гектаров, то 
нынче — 894 гектара. Более чем в 
два раза увеличились посевы льна. 
Теперь под этой культурой занято 
190 гектаров. За счет сокращения 
посевов и̂алоурожайных культур мы 
расширили посевы однолетних трав, 
стали заниматься выращиванием 
кукурузы. Нынче под кукурузой 
занято 210 гектаров, посевы ее 
размещены по лучшим землям. По- 
сея..и ее квадратно-гнездовым спо
собом, большую часть кукурузоса- 
лсалкой. Садим кукурузу и вручную. 
Но при этом способе посадки осо
бенно строго следим за тем, чтобы 
получились правильные квадраты. 
Ведь это очень важно для сокра
щения затрат труда при уходе 

за посевами И я должен сказать, 
что поставленной задачи мы в ос
новном добились. Качество посевов 
позволило нам полностью механи
зировать междурядную обработку 
кукурузы.

Помня, что кукурузу надо не 
только сеять.'НО и выращивать, мы 
совместно с механизаторами Тунгу- 
сбвскпй МТС организова.чи уход за 
посевами. Прежде всего провели 
боронование, а потом рыхление 
междурядий и прополку от сорня
ков. Одновременно с рыхлением вно
сили минеральные удобрения. Осо
бенно хорошо эту работу провели

трактористы гт. Евтушек и Алек
сеев в полеводческой бригаде тов. 
Берестневой.

Мы считаем, что в этой бригаде 
соберем зеленой массы не менее 
300—350 центнеров с гектара, а в 
целом по колхозу — не менее 250 
центнеров Из всего посева кукуру
зы мы намерены 50 гектаров из
расходовать на зеленую подкормку, 
а со 160 гектаров заложить не менее 
4 тысяч тонн силоса. Кукурузно
го силоса и силоса из дикорасту
щих трав мы решили нынче иметь 
не менее как по 10—12 тонн на 
каждую дойную корову.

Более чем на 100 гектаров по 
сравнению с 1953 годом мы увели
чили посевы однолетних трав. Сеем 
и для подкормки, и на сено овес с 
горохом.

Следует сказать, что структуру 
посевных площадей всех культур 
мы строим с учетом наиболее пол
ного обеспечения общественного 
скота кормами. При стлром порядке 
планирования посевные площади 
колхоза планировались часто без 
учета действительной потребности в 
кормах общественного стада. Поэто
му очень трудно было свести кон
цы с концами Как правило, кор
мов для обеспечения высокой про
дуктивности коров не хватало.

За последние годы больше вни
мания мы стали уделять картофелю. 
Картофель в наших условиях, если

за ним организовать хороший уход, 
дает высокие урожаи. Произво
дя посадку и междурядную обработ
ку картофе.ля машиной, мы имеем 
возможность до минимума сократить 
затраты труда. Под картофелем у 
нас занято почти 100 гектаров. 
Особенно хорошо организобан уход 
за щосевами в бригаде тов. Протасо
ва, где размещено 40 гектаров этой 
культуры.

Кроме того, мы начинаем расши
рять посевы озимой ржи.

Новый порядок планирования по- 
иному позволил нам вести и живот
новодство. Раньше главное внима
ние у нас обращалось на выполне

ние плана поголовья скота. Теперь, 
борясь, конечно, за выполнение 
плана поголовья, мы больше, чем 
раньше, внимания обращаем на 
структуру стада и его продуктив
ность. Мы значительно увеличили 
молочное поголовье всех видов ско
та. Больше стали заниматься нагу
лом и откормом. В результате в 
1956 году мы получили мяса в два 
раза, молока в 2,3 раза больше, 
чем в 1953 году.

Изменение порядка планирования 
помогло укрепить экономику колхо
за, увеличить доходы колхозников, 
снизить затраты труда на единицу 
продукции. Денежные дохЬды кол
хоза в 1956 году в сравнении с

1953 годом возросли g 3,5 раза, за
траты труда снижены в 1956 году 
на центнер молока почти на 1,5 
трудодня, на центнер мяса — на 
56 трудодней, шерсти — на 249 
трудодней.

В̂  текущем году вопросами про
дуктивности животноводства мы 
занимаемся еще больше. Молока 
мы нынче надаиваем больше прош
логоднего. Больше скота поставлено 
на откорм и нагул. Сейчас на откор
ме находится 400 свиней. Свинарки 
тт. Е. Юрченко и А. Стеновая по
ставили перед собой задачу снимать 
с откорма свиней весом не менее 
80— 100 килограммов каждая.

Партия пост<авила пере.ч нами .за
дачу в ближайшие годы догнать 

США по производству мяса, молока 
и масла на душу населения. Пере
смотрев свои возможности, мы ре
шили к 1960 году увеличить про
изводство мяса в 6 раз и молока в 
4 раза и получить мяса не менее 
80 центнеров, молока по 300 цент
неров на каждые сто гектаров сель
хозугодий.

Основа для такого скачка у нас 
есть. В ее создании важнейшую 
роль сыграл новый порядок пла
нирования.

Г. молькин,
ппелседатель колхоза «Прогресс», 

Молчановсного района.
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К 40-летию  
Великого Октября По пути индустриального прогресса

Ш И Р О К А Я  П О С Т У П Ь
Наш народ готовится отметить со

рокалетие Советской власти.
Сорок советских лет — это не 

обычные сорок лет. Ни одна страна 
В' мире за такое короткое время не 
проходила такого огромного и слав
ного пути, как наша Родина. Сорок 
советских лет — это рождение и 
становление одного из сильнейших 
и могущественных государств мира, 
государства рабочих и крестьян. Со
рок советских лет — это эпоха в 
мировой истории.

За сорок лет наша страна из от
сталой и аграрной превратилась в 
мощную индустриальную державу.
И в какой бы уголок нашей Родины 
мы ни заглянули, можно увидеть 
это. Возьмем, к примеру, нашу Том
скую область. Ч.ТО представляла со
бой ее промышленность до револю
ции?

Собственно, промышленности-то и 
не было, были маленькие полуку
старные мастерские, в каждой из 
которых в среднем было занято по 
9 человек. И еще одна цифра. В 
1912 году в г. Томске было 3.776 
рабочих. На одном Томском подшип
никовом заводе сейчас работает поч
ти столько же рабочих. Вот какова 
была промышленность раньше.

Первыми крупными предприятия
ми Томска были спичечная фабри
ка, пивоваренный и дрожжевой за
воды, мельзаводы, мясокомбинат и 
чугунолитейный завод.

Развитие промышленности области 
началось после Великой Октябрь
ской социалистической революции.

В 1927 году промышленность 
области дала продукции в два с 
лишним раза больше, чем в 1913 
году.

в этот период вступает в строй 
ряд новых предприятий, в числе 
которых махорочная и кондитерская 
фабрики и другие предприятия. 
Всего с 1919 года по 1930 год на 
территории области было введено в 
эксплуатацию 27 новых промыш
ленных предприятий.

Тридцатые годы ознаменовались 
переломом в работе промышленно
сти Томской области. Начинает раз
виваться основная Отрасль хозяйст
ва — лесная промышленность. Е 
этому времени вступили в строй 
Пышкино-Троицкий. Зырянский, Те- 
гульдетский, Молчановский, Крас
ноярский, Тимирязевский леспромхо
зы, Усть-Чулымская, Томская, Аси- 
новская сплавные конторы и Том
ский лесоперевалочный комбинат. 
Кроме Могочинского лесозавода, 
вступают в строй Еетский и Асинов- 
ский.

Благодаря развитию лесной про
мышленности объем продукции 
крупной промышленности к 1932 
году по сравнению с 1913 годом 
возрос в пять раз, а численность 
рабочих, занятых в промышленно
сти, выросла в три раза.

Бурное развитие промышленно
сти в годы первой и второй пяти
леток происходило как за счет ре
конструкции старых предприятий, 
так и за счет ввода в эксплуатацию 
новых. За пять лет (1931 — 
1935 годы) в области было создано 
67 крупных предприятий. И уже в 
этом году область дала в 10 раз 
больше продукции, чем в 1913 году. 
А в сороковому голу на территори̂ ! 
области было уже 180 предприятий.

До 1940 года промышленность 
области была в основном представ- 

■ лена предприятиями, перерабатыва
ющими местное сырье и удовлетво
ряющими местные потребности. 
Свыше 40 процентов от всего объе
ма валовой продукцип давали пред
приятия легкой и пищевкусовой 
промышленности. На долю лесной и 
лесопильной промышленности в 
1940 году падало только 25 про
центов от общего объема валовой 
продукции промышленности.

Особенно бурное развитие про
мышленности области произошло за 
годы Великой Отечественной войны, 
когда в г. Томске появляется круп
ная матЬиностроительная и металло
обрабатывающая промышленность. 
За годы войны в области было вве-

Г. МАЛЯВИН
дено в эксплуатацию 83 промыш
ленных предприятия, среди которых 
предприятия союзного значения. Это 
заводы «Томкабель», подшипнико
вый завод, завод «Сибэлектромотор», 
завод режущих инструментов, лам
повый завод, манометровый завод и 
многие другие. С пуском этих заво
дов объем валовой продукции за го
ды войны по сравнению с 1940 го
дом увеличился более, чем в два 
раза.

Высокими темпами развивается 
промышленность области в послево
енный период, чему способствовало 
образование Томской области. Де
сятки предприятий освоили произ
водство новых видов продукции для 
мирных целей, которая стала потреб
ляться не только в нашей стране, 
но и далеко за ее пределами.

Объем промышленного производ
ства в 1956 году превысил уровень 
довоенного, 1940 года в 6,5 раза. 
Ведущие отрасли промышленности 
за это же время выросли следукь 
щим образом: металлообрабатываю
щая в 37 раз, производство элек
троэнергии — более чем в 18 раз, 
лесная — в 3 раза.

Десятки предприятий области за 
короткое время освоили производст
во многих новых видов продукции. 
Коллектив старейшего машиностро
ительного предприятия — электро
механического завода им. В. В. Вах
рушева освоил в послевоенное вре
мя ряд новых видов шахтного обо
рудования: легких буросбоечных 
станков, вентиляторов, колонковых 
электросверл и других машин. Кол
лектив завода «Сибэлектромотор» 
стал выпускать новейшие электро
двигатели, завод режущих инстру
ментов — современные виды инст
рументов и т. д.

Продукция электромеханического 
и подшипникового заводов, заводов 
«Томкабель» и «Сибэлектромотор» 
и многих других заводов потреб
ляется не только в крупных эконо
мических районах нашей страны, 
но и экспортируется за пределы 
Советского Союза.
' Выросли кадры промышленных 

рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих. Сейчас на 
предприятиях Томского' Совнархоза 
заняты 86.000 рабочих и 5.000 
инженерно-технических работни.хов.

Только за послевоенное время 
производительность труда рабочих, 
занятых на томских промышленных 
предприятиях, возросла на 70 про
центов.

Благодаря огромной помощи пар
тии и правительства в области из 
года в год создается высокоразви
тая лесозаготовительная и дерево
обрабатывающая промышленность, 
оснащенная передовой техникой. За 
послевоенные годы лесозаготовители 
получили сотни тракторов, автомо
билей, паровозов, мотовозов, элек
тростанций, вранов и другой новей
шей техники. Все это пришло на 
смену топору и лучковой пиле.

Значительно возрос объем лесоза
готовок. Если в 1945 году лесоза
готовители области вывезли 
1.881.000 кубометров леса, то в 

1956 году — 7.282.000 кубомет
ров.

Таким образом, там, где до рево
люции, по выражению Ильича, ца
рила патриархальщина, полудикость 
и даже настоящая дикость, за годы 
Советской власти созданы крупные 
промышленные предприятия. Так, в 
далеком, по старпнному выражению, 
«медвежьем углу» — Верхне-Кет- 
ском районе — выросла крупная 
лесозаготовительная промышлен
ность, представленная двумя боль
шими леспромхозами.

Бурный рост промышленности за 
готы Советской власти превратил 
некогда отсталую губернию царской 
России в промышленную область. 
Валовой выпуск продукции за го
ды Советской власти вырос в сто 
раз.

Коренные изменения в работе

промышленности Томской области 
произошли после XX съезда КПСС, 
ознаменовавшего новый этап в раз
витии народного хозяйства всей на
шей страны. После XX съезда КПСС 
промышленность области стала вы
пускать на миллионы рублей про
дукции больше, чем раньше.

Взять, к примеру, завод «Томка
бель». За последнее время он зна
чительно увеличил объем производ
ства. И только в 1956 году один 
цех (номер 5) этого предприятия 
дал на 80 миллионов продукции 
сверх плана. На заводе введены в 
эксплуатацию новые цехи, освоены 
новые виды изделий.

Перестройка руководства промыш
ленностью и строительством, орга
низация Томского Совнархоза ̂ о̂ткры
вают новые перспективы. Сейчас на 
всех предприятиях проходит состав
ление планов на 1958 год. В них 
предусмотрен большой рост валовой 
продукции, дальнейшее повышение 
производительности труда на базе 
новой техники и передовой техноло
гии. Создание Томского Совнархоза 
уже дает положительные результа
ты. Улучшилась работа некоторых 
предприятий, решаются вопросы 
кооперации и специализации.

Перспективы развития Томской 
области велики. Наряду с ростом 
лесозаготовительной, металлообра • 
батывающей, электротехнической и 
других отраслей промышленности 
будут развиваться и новые отрасли. 
В недрах области найдены значи
тельные запасы руды. Геологиче
ские изыскания прододжаются.

Трудящиеся нашей области гнев
но заклеймили антипартийную груп
пировку Маленкова, Кагановича, 
Молотова, выступивших против ге
неральной линии партии. Весь ход 
социалистического строительства, 
все наши достижения показывают, 
что решения XX съезда КПСС стали 
основой нашего успешного дви
жения вперед. Нет сомнения, что 
трудяшиеся области с честью вы
полнят задачи, поставленные в ре
шениях XX съезда КПСС.

Красноречивые цифры |
Валовой выпуск продукции < 

промышленностью нашей обла- j 
сти в 1956 году по сравнению j 
с 1940 годом возрос в шесть < 
с половиной раз, а по отдель- i 

-ным отраслям промыш-^енио- < 
сти выпуск валовой лродукции ! 
возрос еще больше. Так, по < 
жевенно-обувной и меховой j 
промышленности выпуск про- j 
дукцин увеличился в 8 ,9  рачг, < 
по производству строительных < 
материалов — почти в 10 раз, , 
по производству электроэнм- ; 
ГИИ и теплоэнергии — в 18,J  
раза, а валовой выпуск продук
ции машиностроительных и 
металлообрабатьтвающнх пред
приятий — в 37 ,7  раза.

Новый специализированный цех врубовьях 
кабелей томского завода «Томкабель».

На снимке; рабочие крутильщики И. М. 
Лысенко и В. И. Серебряков возле 12-шпуль- 
ной сигарной машины.

Фото Ф. Хитриневича. „
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производительность труда 
рабочих, занятых в промыш
ленности области, в 1956 году 
по сравнению с 1950 годом 
возросла на 53  процента.

В 1956 году лесозаготови
тельные предприятия области 
вывезли на 4 .500 .000  ку
бометров леса больше, чем 
в 1940 году. Производство 
пиломатериалов в 1956 году 
по сравнению с 1945 годом 
увеличилось в 5 раз.

V
За последние десять лет об

щий объем капиталовложений 
в народное хозяйство Томской 
области увеличился в 8 ,5  ра
за, из них в жилищное строи
тельство в 1956 году вложено 
почти в 23 раза больше 
средств, чем в 1946 году. За 
счет этого только за пятую пя
тилетку введено в эксплуата
цию более 400 .000  квадратных 
метров жилой площади. Это на 
275 .000  квадратных метров 
больше, чем в четвертой пяти
летке.

Я пришел на электромеханиче
ский завод имени В. В. Вахрушева в 
год великого перелома — 1929 
год. Мое поколение было участни
ком и очевидцем исторических со
бытий, которые превратили Совет
ский Союз в великую державу.

Я помню ненастный октябрьский 
день 1931 года, когда мы, ученики 
ремесленного училища, по призыву 
коммунистов завода вместе со всеми 
рабочими рыли котлованы для ли
тейного цеха. Реконструкция заво
да — это стало нашим боевым ло
зунгом. Страна требовала угля, для 
его добычи нужны были машины. 
Люди не жалели сил и времени. Они 
строили завод, работали и учились. 
Каждый месяц приносил что-то но
вое. 1 мая 1932 года открылся ли
тейный цех, затем кузнечный, ме
ханический.

Но самое главное — росли люди. 
Ударничество. Это слово было тог
да для нас новое. Первыми ударни
ками мы назвали ребят из бригады 
Иосифа Бахтина.

А еще через некоторое время фор
мовщица Аня ,Губина взяла обяза
тельство перевыполнить дневную 
норму в несколько раз. Девушка 
продумала все до мелочей, и обяза
тельство было выполнено. Пример 
Ани Губиной всколыхнул рабочих.
А. И. Кустов, А. Г. Гаценко и де
сятки других перевыполняли днев
ные нормы.

25 лет работы связывает меня с 
заводом. Я вижу как наш завод 
вместе со всей страной, руководи
мой Коммунистической партией, год

В Директивах XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР на 
1956 — 1960 годы поставлена за
дача обеспечить дальнейшее разви
тие лесной промышленности и уве
личить объем вывозки деловой дре
весины в целом по стране за пяти
летие примерно на 42 процента.

В нашей области много леса. На 
площади в 17 миллионов гектаров 
раскинулась дремучая сибирская 
тайга. «Глухомань!» —- говорили о 
тайге раньше, но теперь так ска
зать нельзя. Если на самолете про
нестись над нашей областью, то в 
какой бы уголок ее пилот ни напра
вил машину, под крылом будут про
плывать поселки лесозаготовителей, 
блестящими ниточками пролягут 
вдоль рельсы узкоколейных дорог.

Тайга живет напряженной, трудо
вой жизнью. Днем и ночью идут 
поезда и автомобили с лесом, грохо
чут тракторы, заливисто трещат мо
торы бензопил.

Когда-то Верхне-Кетский район 
был далеким, «медвежьим» углом. 
Чтобы добраться туда по рекам Оби 
и Кети, люди тратили чуть ли не 
месяц. А вот всего несколько меся
цев назад здесь стал работать самый 
молодой леспромхоз области — Ут- 
кинский.

На берегах рек Улу-Юл и Чичка- 
Юл можно до сих пор найти ос-
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главный аахитектор гор. Томска
*

Город Томск — один из старей
ших городов Западной Сибири: в 
1954 году томичи праздновали 
350-летие родного города.

«Томск — город купеческий»,— 
говорили в старину о Томске. Прав
да, талантливые русские зодчие 
оставили нам в наследство памятни
ки архитектуры. Это — здания, за
нимаемые в настоящее время Си
бирским физико-техническим инсти- 
тутом, университетом, главный кор
пус политехнического института, 
горно-геологический корпус, здание 
научной библиотеки и другие.

За годы Советской власти, осо
бенно за последние годы, город стал 
развиваться бурно. Строятся водо
провод, канализация, теплофикация, 
проводятся благоустТройство, озеле
нение. Ведется строительство

школьных зданий, детских садов, 
яслей, клубов и других зданий об
щественного и культурно-бытового 
назначения.

Вырос и изменился Томск. По
явились новые заводы союзно
го значения. На окраинах горо

да выросли новые поселки—в районе 
Черемошников, по Иркутскому трак
ту, в районе ГРЭС-П, в районе вок
зала Томск-1. Ведется строитель
ство высших учебных заведе
ний. Можно назвать такие здания, 
как новый учебный корпус поли
технического института на проспек
те ' имени Тимирязева, несколько 
4-этажных зданий общежитий на 
проспекте имени Кирова, клуб-сто
ловая политехнического института 
общежитие университета 'на прос
пекте имени Тимирязева, которые 
являются украшением нашего горо-

На углу проспекта имени Кирова 
и улицы Казанской начато строи
тельство зданий 'второй очереди 
инженерно-строительного институ̂  
та; сюда будут входить Главный 
учебный корпус, общежитие студен
тов на 800 человек- и жилои 
64-квартирный дом для профессор
ско-преподавательского состава.

Неузнаваема стала площадь Ре- 
волюции. Там, где раньше стоял ка
федральный собор, сейчас выра

щен центральный городской сквер, 
построены трибуны, стадион «Дина

мо». Площадь заасфальтирована и 
утопает в зелени. Площадь Револю
ции станет еще краше после оконча
ния реконструкции здания электро
механического института инженеров 
железнодорожного транспорта. Новое 
здание института будет доведено до 
четырех этажей. Оно будет одним из 
главных зданий, входящих в ан
самбль площади Революции.

В ближайшие годы закончится 
строительство стадиона «Буревест
ник». Здесь будет возведена восточ̂  
ная трибуна, построен зимний 
плавательный бассейн, сооружена 
металлическая ограда и закончен 
главный вход. Планируется обору
довать новые спортивные плошадки. 
Стадион «Буревестник» станет 
крупным спортивным центром горо
да.

Город Томск за последние годы 
все более и более становится круп
ным промышленным центром Сиби
ри.

С каждым годом все шире и ши
ре развертывается жилищное строи
тельство. Только в этом году стро
ится более 100 тысяч квадратных 
метров жилой площади. Выполнение 
плана строительства егае больше из
менит лицо города, его внешний 
облик.

Расширяется территория города. 
Если в 1933 году застроенная часть 
города составляла 1.800 гектаров,

то в настоящее время застройка го
рода проводится на площади 6.600 
гектаров.

Но нужно сказать, что, несмотря 
на большой объем строительства, 
темпы ввода жилья в эксплуатацию 
все еще. далеко не удовлетворяют 
растущих потребностей. Строитель
ные организации города не выпол
няют планов жилищного строитель
ства, все еще отстает строительство 
водопровода, канализации, теплофи
кации. Город медленно благоустраи
вается.

Постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О развитии жи
лищного строительства в СССР»'тру
дящиеся нашего города встретили с 
большим воодушевлением. В нем ста
вится поистине грандиозная задача 
дальнейшего подъема жизненного 
уровня трудящихся, намечены яс
ные пути решения такой сложней
шей проблемы, какой является в 
современном обществе жилищная 
проблема.

Строители нашей области в ответ 
на постановление увеличивают тем
пы работы, все шире развертывают 
социалистическое соревнование за 
достойную встречу 40-й годовщины 
Октября. Нет сомнения, что они вы
полнят задачи, стоящие перед ни
ми, и наш город станет еще краси
вее, моложе, благоустроенней.

А. СОСУЛИН. 
рабояий ТЭМЗа

от года растет и крепнет. Машины 
с маркой «ТЭМЗ» можно встретить 
теперь во всех шахтах 4̂ оветского 
Союза и за рубежом. На примере на
шего цеха видно, как неузнаваемо 
изменился завод. Четверть века на
зад инструментальный цех был не
большим, плохо оснащенным, пять 
стареньких станков казались нам 
целым богатством. А теперь у нас 
новейшее оборудование, объем про
дукции увеличился в десятки раз. 
Недавно мы изготовляли осмстку 
для рубильных молотков новой кон
струкции.

Выпуск первой партии молотков 
был намечен на второе полугодие. 
Включившись в социалистическое 
соревнование за досрочное выполне
ние годового плана в честь 40-й 
годовщины Великого Октября, кол
лектив завода, и в частности наше
го цеха, выполнил задание по ос
воению новой продукции в июне.

Можно привести одну цифру, ха
рактеризующую рост нашего завода. 
В 1956 году мы выпустили в 11 
раз больше продукции, чем в 1940 
году.

F нас, в цехе, многие рабочие вы
полняют норму на 200 — 250 про
центов. Тт. Мезенин, Щидловский, 
Митин —  вот имена наших передо
виков, трехсотпроцентников.

Большим уважением пользуется 
на заводе Вячеслав Михайлович 
Шидловский. Поражает в нем неуто-

т Л. А  Г
в. СЕМЕНОВ

татки поселений кочевников. А ря
дом с ними трелюют лее тракторы 
нового Аргат-Юльского леспромхоза.

В короткий срок лесная и дерево
обрабатывающая промышленность 
становятся ведущими отраслями 
промышленности области. Только за 
послевоенные годы вступили в экс
плуатацию новые лесозаготовитель
ные предприятия в ранее неисполь
зуемых лесных массивах северных 
районов области — Бакчарском, 
Каргасокеком, Парбигском, Верхне- 
Еетском, Парабельеком и т. д.

Немного времени прошло со дня 
окончания XX съезда КПСС, но в 
лесной промышленности области 
произошли такие перемены, которые 
бы раньше потребовали нескольких 
лет. Взять хотя бы оснащение лесо
заготовительных предприятий тех
никой. В 1956 — 1957 годах в 
леспромхозы стали поступать новые 
мощные тракторы ТДТ-40, электро- 
сучкорезки, бензопилы «Дружба», 
автомашины «МАЗ-501».

По сравнению с 1940 годом ос
новные промышленно-производст
венные фонды лесной промышлен
ности увеличились более, чем в де
сять раз. На предприятиях комби
ната «Томлес» уровень механиза
ции лесозаготовительных работ ха
рактеризуется следующими данны
ми: на валке леса — 98 процен
тов, на подвозке — 86 процентов.

мимое стремление к знаниям. Он по
стоянно читает научную литературу, 
отлично изучил современную техни
ку. Молодежь может поучиться у 
старейщего производственника твор
ческому отношению к труду. Метод 
обработки контактных винтов, ко
торый предложил Шидловский, дает 
заводу 30 тысяч рублей в год эко
номии.

Меня, рабочего, не имевшего воз
можности получить образование, осо
бенно радует в теперешней молоде
жи тяга к знаниям. Можно назвать 
десятки молодых людей нашего це
ха, которые учатся в горном тех
никуме, в политехническом, педаго
гическом институтах. Без отрыва от 
производства получили высшее об
разование Галина Редькина, Юрий 
Баранов и многие другие.

Вспоминая прошлое, я все больше 
и больше проникаюсь чувством гор
дости за свою Родину, за Еоммуни. 
стическую партию, которая ведет 
нас от победы к победе.

Новым ярким проявлением заботы 
партии и правительства о благе на
рода является постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «О 
развитии жилищного строительства 
в СССР», в кбтором перед советским 
народом поставлена задача в крат
чайшие сроки достигнуть значи
тельного прироста жилищного фон
да, чтобы в ближайшие 10 — 12 
лет покончить в стране с недостат
ком в жилищах. В ответ на заботу 
о народе мы будем еще лучше рабо
тать, бороться за досрочное выполне
ние заданий шестой пятилетки.

вывозке —80 процентов и погруз
ке — 83 процента.

Изменились и лесозаготовитель
ные поселки. В них выросли новые 
добротные дома, школы, больницы, 
магазины, клубы, столовые. За го
ды шестой пятилетки во многих 
леспромхозах области созданы по
стоянные кадры рабочих.

Все это дает возможность лесоза
готовителям области из года в год 
увеличить вывозку древесины. В 
прошлом году леспромхозы области 
дали стране более 7 миллионов ку. 
бометров леса, а ведь были времена, 
когда область не давала и миллио
на. И это было не так уж давно.

Быстро росла и развивалась дере
вообрабатывающая промышлен
ность. В прошлом году предприятия 
деревообрабатывающей промыш
ленности выработали свыше одного 
миллиона кубометров пиломатериа
лов, или почти в пять раз больше, 
чем в 1945 году.

Нашим лесозаготовителям предсто
ит еще многое сделать. Сейчас, ког
да осуществлена перестройка ру
ководства промышленностью, перед 
ко.ллектива.чи леспромхозов откры
ваются большие перспективы даль
нейшего увеличения темпов лесоза
готовок. Впереди большая, напря
женная работа по дальнейшему тех
ническому прогрессу, комплексной 
механизации лесозаготовок, повыше
нию производительности труда. Эта 
работа по плечу нашим лесозагото
вителям.

Красноречивые цифры
За последние годы в лесо

заготовительной промышленно
сти комбината «Томлес» резко 
возросла механизация основ
ных лесозаготовительных про
цессов. Если в 1940 году вал
ка леса была механизирована 
всего на 6 ,4  процента, то в 
1956 году — на 98  процен
тов; подвозка леса в 1940 год^ 
была механизирована на 35  
процентов, в 1956 году — 
на 86  процентов. За этот пе
риод почти в 3 раза увелнчи. 
лась механизация вывозки ле
са. Если в 1940 году погрузка 
древесины была совсем не ме
ханизирована, то сейчас она 
механизирована на 83  процен
та.

V
Резко возрос объем грузопе-

geB030K речного транспорта.
ели в 1945 году было отправ

лено 738 .000  тонн груза, то в 
1955 году — 3 .680 .000 . Наи
больший удельный вес в гру
зоперевозках речного транс
порта занимает лес. За послед
ние десять лет перевозки леса 
увеличились в 5  раз.

В 1956 году перевозка гру
зов железнодорожным транс
портом по сравнению с 1940  
годом значительно увеличи
лась: по прибытию грузов— в 5 
раз, по отправке — в 2 ,5  ра
за.

РОСТ
М. ТОЛОКОННИКОВ,
слесарь цеха фрезеров Томского завода режущих инструментов

Наш завод в годы Великой Оте-« 
чественной войны эвакуировался В 
г. Томск. Это было тяжелое время,- 
когда обнаглевший враг рвался к 
столице нашей Родины. И вот з - 
этой обстановке коллектив пре.д- 
приятия совершил большой тру-? 
довой подвиг — в невиданно ко
роткие сроки сумел организовать 
на новом месте производство, про-* 
дукция которого шла для фронта. ,

В те памятные дни мы трудились,, 
не покладая рук, работали по двй 
смены подряд, с честью выполняли 
свой долг перед Родиной.

С тех пор прошло много лет. Со-- 
ветский народ, разгромив немецких 
захватчиков, не только успешной 
восстановил народное хозяйства 
страны, но и добился невиданных 
успехов в развитии промышленно-? 
сти, сельского хозяйства, в куль
турном строительстве. i

Опубликованное недавно сообще-* 
ние Центрального етатистическога 
управления Союза ССР свидетель
ствует о том, что задачи, постав-*, 
ленные перед нашим народом XX’ 
съездом КПСС, не только выполня
ются, но и перевыполняются. ,

На примере своего цеха я вижу̂  
как развивается промышленность*. 
В начале сороковых годов у нас бы-* 
ло много кустарного оборудования* 
многие производственные процессы 
были не механизированы. Иное де
ло теперь. На смену старому обору
дованию пришло новое. !

С каждым годом цех увеличищ1е-р' 
выпуск продукции. В 1950 годут 
мы выпустили 6.851.000 фрез, а в* 
прошдом году — 10.972.000. Зна
чительно улучшилось качество про
дукции, инструмент с MapKoil 
«ТИЗ» пользуется известностью не* 
только на промышленных предприя
тиях нашей страны, но и за рубе-» 
жом. I

Да и на всем заводе забыли те? 
время, когда выпуск продукция 
исчислялся тысячами штук. Теперь 
мы всегда говорим о миллионах̂  
Семнадцать миллионов сверл, болев 
семи миллионов метчиков, три мил-' 
Лиона плашек дал в прошлом году 
наш завод. i

Много лет проработал я hS 
заводе, многому научился. Я пони
маю, что все наши победы — ре
зультат мудрого руководства Ком
мунистической партии. \

Н А  Б Ы В Ш Е Й  О К Р А И Н Е
Старожилы рассказывают, что 

когда-то на месте Черемошников 
пристань была. Потом тупик протя
нули, стали лес из воды выкаты
вать и в вагоны грузить. Сам я ра
ботаю на комбинате с 1934 года, 
но могу сказать, что на моих гла
зах Черемошники заново построены.

Еще при мне из воды лес выта
скивали на лошади, а запани ста
вили с лодок и завозней. Вдоль дам
бы тянулся один тупик, на кото
рый подавали вагоны. Но в том же 
1934 году уже действовали две 
бревнотаски и появился первый ка
тер «Сибирячка».

Когда под руководством Коммуни
стической партии советский народ 
начал строить новые фабрики, заво
ды, города, наш комбинат стал раз
виваться не по годам, а по месяцам. 
Болоту, на котором росла черемуха 
да смородина, пришлось потеснить
ся. Сейчас комбинат не окинешь 
глазом, да не скоро и обойдешь — 
он занимает 220 гектаров! Здесь 
протянулось 14 тупиков, по сторо
нам которых высятся погрузочные 
стрелы.

Перевалка леса с воды в вагоны

Ф . ПЛОХИХ.бригадир погрузки Томского лесоперевалочного комбината
полностью механизирована: лошади 
на комбинате не встретишь, запани 
ставим с помощью 7 мощных кате
ров, лес из воды вытаскиваем семью 
бревнотасками, штабелюем и гру
зим в вагоны погрузочными стрела
ми. Я ценю эти механизмы, сам мо
торист стрелы, но, видимо, скоро 
они отживут свое. Комбинат будем 
реконструировать заново. Уже при
везены к нам новые мощные краны. 
Много и другой новой техники на 
комбинате.

Раньше рудничную стойку разде
лывали поперечными пилами. На 
этой тяжелой работе были̂  заняты 
подростки да женщины. Сейчас руд- 
стойку на комбинате разделывают 
механическими пилами и электропи
лами.

Страна наша строит все больше 
фабрик, заводов, жилых домов, леса 
много требуется, особенно нашим со
седям—горнякам Кузбасса. Нас ча
сто подводят железнодорожники Том
ской дороги —’ не дают вагонов и.

чтобы уве.личить погрузку, мы за
гружаем вагоны с «шапками». Сей
час больше половины вагонов так-, 
грузим.

Недавно горняки Кузбасса присла
ли томским лесозаготовителям шах
терскую лампочку. Ее передали на 
хранение нашим комсомольцам. Те
перь шахтерский огонек будет го
реть на лучшем участке комбината* 
постоянно напоминать о нашем дол
ге — досрочно выполнять планы 
отгрузки леса горнякам Кузбасса.

Вместо двух домов да нескольких 
бараков сейчас на Черемоганиках ог
ромный поселок, который слился с 
городом. В поселке — сотни домов* 
к.дуб, сто.довая, амбулатория, школа- 
десятилетка, скверы, стадион. Над 
поселком — лес телевизионных ан
тенн: любят наши рабочие вече
ром отдохнуть у телевизора.

Коммунистическая партия. Совет
ское правительство не жалеют сил И 
средств для того, чтобы жизнь тру
дящихся с каждым днем становиласг; 
краше, зажиточней, а труд облегча
ли машины. Мы во всю силу 
трудимся для блага Родины. Наша* 
бригада на погрузке ежемесячно вы-’ 
полняег норму на 130 процентов. J
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З Я Б О Т И Т Ь С Я  О  Т Е Х , К Т О  В  П О Л Е
Более 100 фильмов 

для тружеников полей
Для удовлетворения культурных 

запросов колхозников, занятых на 
уборке урожая, отдел культуры 
Асиновского райисполк^а специ
ально закрепил три стационарных 
и пять передвижных киноустано
вок. Утверждены их маршруты и 
график постановки кинофильмов в 
населенных пунктах, бригадах и 
культстанах.

В течение августа и сентября 
труженики колхозных полей, меха
низаторы МТС и привлеченное на
селение из городов Томска и Асино 
просмотрят 90 художественных и 
15—20 сельскохозяйственных
фильмов.

П. ВОЛКОВ,
заместитель заведующего отделом 
культуры Асиновского райиспол

кома.

(председатель тов, Глухов).
Механизаторы не видят на полях 

ни развозок, ни автолавки...
Н. МИХАЙЛОВ.

Механизаторы 
предъявляют счет...

Перед началом каждой сельскохо
зяйственной кампании в Шегарском 
райпотребсоюзе бывает много раз
говоров о том, как улучшить тор
говое обслуживание на полях. Но 
беда в том, что это только разгово
ры. Очень много претензий предъ
являли механизаторы Гынгазовской 
МТС к кооператорам на весеннем 
севе, и председатель правления рай
потребсоюза тов. Галкин тогда обе
щал: «К уборочной исправлюсь». 
Ничего подобного не произошло. 
Снова не организована развозная 
торговля, продавцы сельмагов не 
бывают на полях, возле тракторов 
и комбайнов.

Председатель Маркеловского сель
по тов. Никифоров щедр только на 
обещания. На весеннем севе обещал 
организовать передвижную торгов
лю и торговлю без продавца в трак
торных вагончиках, но не организо
вал. На уборке обещал то же са
мое — не сделал. Механизаторы 
трех тракторных бригад, обслужи
вающих колхоз «Советская Си
бирь», в большой обиде на сельпо.

Не лучше подготовилось к убор
ке урожая и Монастырское сельпо

Мы ждем вас в поле, 
товарнщи кооператоры!
Идет уборка урожая. Для нас, ме

ханизаторов, это самое горячее вре
мя. От зари до зари трудимся мы на 
полях, убирая богатый урожай. На 
технику мы не обижаемся: у нас 
есть комбайны, лафетные жатки, 
подборщики. А вот на наших ту- 
ганских кооператоров мы в обиде.

Уже несколько дней мы днюем и 
ночуем в поле. Поля у нас разбро
санные, от некоторых далеко не 
только до центральной усадьбы 
МТС, где мы все живем, но и до 
колхоза. Нечего и думать о том, 
чтобы сходить домой пообедать или 
сбегать в магазин за папиросами. 
А в поле за все время уборки мы 
еще не видели работников сельпо. 
Не работает автолавка, не выезжа
ют развозки. Да и в саном сельпо 
мало что можно купить: нет даже 
нужных папирос — предлагают 
только дорогие сорта.

Мы сейчас находимся на перед
нем крае битвы за урожай и впра
ве требовать, чтобы работники по
требительской кооперации прояви
ли о нас заботу. Это их обязан
ность. Об этом должен помнить 
председатель правления Туганского 
райпотребсоюза тов. Чернов, кото
рый все -еще «раскачивается» с 
организацией торговли на уборке.

П. АВДЕЕВ,
комбайнер Турунтаевской МТС.

Газета не доставляется 
на поля

КомбаДнеры нашей МТС, как и 
большинство комбайнеров нашей 
области, горячо поддержали обраще
ние комбайнера Чердатской МТС 
И. Заборских развернуть социали
стическое соревнование за высокую 
сменную выработку на лафетную 
жатку и подборщик. Каждый из нас 
взял определенное обязательство. 
Как идет соревнование комбайнеров 
области, кто впереди, — ни я, ни

Т р & ж с т о р ш с т  А ш д р е А  

Д в о е ш о с

«Дядя Андрей» — так любов
но называют механизаторы Гал- 
кинской МТС лучшего трактори
ста МТС Андрея Афанасьевича 
Двоеноса. Это мастер своего дела. 
Двоенос работает трактористом 
более 20  лет, и за все это время 
имеет хорошие показатели в ра
боте.

В прошлом году на тракторе 
ДТ-54 он за свою смену вырабо
тал 9 6 0  гектаров мягкой пахоты

н сэкономил около тонны горю
чего. Выработка эта составляет 
более 150 процентов сезонной 
нормы. А  всего его трактор сде
лал за сезон 1.720 гектаров.

Добиваться наивысшей выра
ботки, экономить горючее и сма
зочные материалы, сохранять ма
шину в хорошем техническом со
стоянии — первейшая заповедь 
тракториста. И эти правила всег
да помнит тов. Двоенос. В про
шлом году его трактор в хорошем 
техническом состоянии пришел на 
усадьбу МТС, и вместо планового 
ремонта ему был сделан только 
технический уход с затратой 400  
рублей вместо 2 .550  рублей по 
плану.

В этом году, несмотря на пло
хие метеорологические условия 
весны, тов. Двоенос выработал 
за свою смену на этом же тракто
ре более 500  гектаров мягкой па
хоты и сэкономил 2 .160  кило
граммов горючего. Это самая 
высокая выработка за смену по 
МТС. Трактор находится в хоро
шем техническом состояния.

Сейчас Андрей Афанасьевич 
занят на уборке урожая. Как пра
вило, сменные нормы он система
тически перевыполняет.

И. ПРАВДИВ, 
секретарь парторганизации 

Галкинской МТС Бакчарского 
района.

коллектив нашего агрегата не зна
ем. Областная газета «Крас
ное Знамя» к нам, на полевой стан 
второй полеводческой бригады кол
хоза «Путь к коммунизму», которая 
находится в трех километрах от 
райцентра, не доставляется. Не бы
вают у нас и агитаторы, чтобы рас
сказать об итогах соревнования ком
байнеров. А ведь мы должны знать, 
кто из комбайнеров как работает, 
как преодолевает трудности. О при
способлении 3. Ходоренко для 
косовицы полеглого хлеба, о кото
ром он рассказал в газете «Крас
ное Знамя» за 6 августа, мы узна
ли из районной газеты «Социали

стический путь», которая перепеча
тала это письмо 11 августа. Опыт 
Ходоренко мы переняли. Это нам 
очень помогло в работе, но ведь эго 
можно было сделать пятидневкой 
раньше, если бы мы имели возмож
ность регулярно читать областную 
газету. Сейчас на полевом стане, 
кроме механизаторов бригады Зыко
ва, живут и работают колхозники, 
занятые на сушке и очистке зерна. 
Дирекции МТС и правлению колхо
за «Путь к коммунизму» необходи
мо позаботиться о том, чтобы газе
та доставлялась в поле регулярно.

С. МОРЕСОВ, 
комбайнер Молчановской МТС.

i i i i i.

На первом месте строители 
Пышкино-Троицкого района

Постановление партии и прави
тельства «О развитии жилищного 
строительства в СССР» горячо 
встречено и одобрено трудящимися 
нашей области. Колхозники привет
ствуют заботу партии и правитель
ства об улучшении строительства в 
колхозах.

В текущем году есть все возмож
ности широко развернуть строитель
ство жплых домов, производствен
ных объектов.

В этом отношении некоторых 
успехов добились строители колхо
зов Пышкино-Троицкого района. Го
довой план строительства за 7 ме
сяцев они ВЫПОЛНИ.ДИ: по животно
водческим помещениям на 81,2 про
цента, по картофелехранилищам —  
на 490 процентов. Построено 
36, капитально отремонтировано 
120 жилых домов колхозникам, не
мало культурно-бытовых помеще
ний.

Есть все основания полагать, что 
план строительства будет выполнен 
к 40-й годовщине Октября, а до 
конца года значительно перевыпол
нен.

Районный отдел по строительству 
в колхозах сумел правильно органи
зовать работу колхозных строителей 
и добился высокой производительно
сти труда. Во многих колхозах соз
даны крепкие постоянные бригады. 
Сейчас работает 12 колхозных стро
ительных бригад, в которых насчи
тывается 190 колхозников-строите- 
лей.

Значительно лучше стали рабо
тать колхозные строители Томского 
района. За 7 месяцев годовой план 
строительства они выполнили по 
животноводческим помещениям на 
64 процента, построили 120 жилых

домов, 47 домов капитально отре
монтировали и т. д.

Хуже пошли дела в Асиновском 
районе, который не так давно 
занимал первое место в социа
листическом соревновании, удер
живал переходящее красное зна
мя обкома КПСС и облисполкома. 
Во втором квартале 1957 года он 
уступил первенство Пышкино-Тро- 
ицкому району. I

Крайне неудовлетворительно ве
дут строительство колхозы Бакчар
ского района, которые из года в год 
не выполняют плана строительства. 
Такое же положение в колхозах 
Александровского, Васюганского, 
Верхне-Кетского, Каргасокского, 
Парбигского районов.

Причиной этого в большинстве 
районов является прежде всего сла
бое организационно-техническое ру
ководство делом строительства в 
колхозах со стороны районных от
делов. Они не оказывают колхозным 
строителям должной помощи в ре
шении таких основных вопросов, 
как обеспечение строительства ме
стными строительными материала
ми, создание постоянных строитель
ных бригад, ликвидация сезонности 
в строительстве.

Слабо проводится работа по. соз
данию межколхозных строительных 
организаций и предприятий по про
изводству местных строительных 
материалов.

Задача всех колхозных строите
лей области состоит в том, чтобы 
активно включиться в социалисти
ческое соревнование и вместе со 
всем советским народом достойно 
встретить 40-ю годовщину Великого 
Октября.

А. НЕСТЕРЕНКО.

НОВЫЕ УЛИЦЫ
Непрерывно растет молодой го' 

род Асино.
Только один лесоперевалочный 

комбинат построил в этом году я 
строит 56 жилых домов, предна
значенных для рабочих н служа
щих комбината. С апреля нынеш
него года более 100 семей рабочих 
комбината получили благоустроен
ные квартиры.

На снимке; новый поселок лесо
перевалочного комбината на окраи
не г. Асино. Часть этих щитовых 
домиков уже заселена, в других 
заканчиваются отделочные работы.

Фото в. Виноградова. ,

ш ш ш

Проблемы разработки месторождений 
Томского железорудного бассейна

точно УЧИТЫВАТЬ ПРОДУКЦИЮ 
в КОЛХОЗАХ

практика показывает, что с орга
низацией учета колхозной продук
ции, в частности учета молока и 
яиц, в колхозах нашей области еще 
не все обстоит благополучно.

Самым большим злом является 
недоучет продуктов молочно-товар
ных ферм и птицеферм. Часто он 
выражается довольно большими 
цифрами. В колхозе «Красное зна
мя», Асиновского района, недоучте
но за июнь 21,1 процента яиц.

Нередки случаи безучетного рас
ходования продукции. Так, в колхо
зе «Страна Советов», Молчановско- 
го района, использовали на внутри- 
колхозные нужды 1.963 литра не- 
оприходованного молока.

Есть случаи приписки животно
водческой продукции. В бухгалте

рии колхоза «Идея коммунизма», 
Каргасокского района, цифры надоев 
.молока проставляются часто наобум. 
Разница между отчетом и дневнико
выми записями составила в июне в 
целом по колхозу 2.079 литров. 
Очень часто данные заносятся со 
слов доярок, спустя 2—3 дня.

Не лучше поставлен учет и на 
многих птицефермах. Здесь, как 
правило, ежедневного учета не су
ществует, а птичницы попросту 
сдают яйца сразу оптом за семь —  
десять 'дней. Ясно, что подобная 
практика недопустима.

Нужно, чтобы руководители кол
хозов. МТС быстро ликвидировали 
недостатки и организовали- точный 
учет продукции в колхозах.

В. ШАПОВАЛ.

КОЛХОЗЫ АЛЕКСАНДРОВСКОГО РАЙОНА 
п о п о л н я ю т с я  ТЕХНИКОМ

С каждым годом колхозы самого 
северного в области —Александров
ского района пополняются техни
кой. Нынче сельхозартели имени 
Куйбышева, имени Микояна, «Пер

вое Мая», имени Ленина приобрели 
тракторы ДТ-54. Сельхозартели 
имени Ворошилова, имени Ленина 
купили автомашины.

Л. ВЕРГУНОВ.

Имеющиеся материалы разведоч
ного бурения в Томском железоруд
ном бассейне характеризуют желе
зорудное месторождение е положи
тельной стороны: высокое качество 
руды, большая мощность рудной за
лежи и сравнительно небольшая 
глубина залегания.

Все это благоприятствует поста
новке вопроса о необходимости про
мышленного освоения месторожде
ния в ближайшие годы. Но для это
го необходимо, прежде всего, эконо
мическое обоснование целесообраз
ности разработки , месторождений 
Томского железорудного бассейна, 
определение объема капиталовложе
ний и сроков.

В связи с этим возникает ряд 
проблем, требующих неотложного 
решения.

Одной из них является способ 
разработки. Железорудные залежи 
покрываются мощными рыхлыми 
обводненными наносными породами. 
Гидрология месторождения изучена 
плохо. Режим подземных вод неиз
вестен, а без этого нельзя решить 
вопрос о возможности осушения ме
сторождения. Известно, что наличие 
напорных вод может значительно 
затруднить эксплуатацию месторож
дения. Поэтому работы по гидроло
гическому исследованию его долж
ны быть поставлены в число перво
очередных.

Совершенно недостаточно разве
дочных данных о физико-механиче
ских свойствах руды и вмещающих 
пород. Это важно знать при реше
нии вопроса о способах добычи ру

ды. Не имеется и достаточно чет
кого представления о пространст
венном размещении рудной залежи, 
а также нет качественной характе
ристики руд на отдельных участ
ках. Мало проведено топографиче
ских съемок и инженерно-геологи
ческих исследований грунтов в рай
оне бассейна.

Короче говоря, для решения во
проса о способах добычи руды надо 
провести промышленную разведку 
наиболее перспективных участков 
месторождения. Вопрос о постанов
ке промышленных разведок был по
ложительно решен в Министерстве 
черной металлургии. Теперь, в свя
зи с реорганизацией промышленно
сти, он должен решаться Томским 
Совнархозом.

Параллельно должна решаться 
вторая проблема — принципиаль
ная схема технологической перера
ботки рудного сырья. Путем иссле
дований необходимо выявить обога- 
щенноеть руд и дать им технологи
ческую оценку. Большие исследова
ния нужны по выявлению возмож
ности использования огромных за
лежей торфа для металлургической 
плавки.

Одновременно важно исследовать 
бурые угли Итатского месторожде
ния для получения кокса.

От решения вопроса о пригодно
сти торфа или бурого угля для пе
реработки рудного сырья зависит 
ряд других вопросов: размещение 
металлургической базы и обеспече
ние ее энергоресурсами и сетью 
транспортной связи. Только комп

лексное решение nepenncKeHHbiJi 
выше главнейших проблем может 
привести к экономическому обосно
ванию целесообразности разработки 
Томского железорудного бассейна,- 
Работа эта большая. Для проведения 
ее потребуются высококвалифициро-( 
ванные специалисты; геологи, гид-i 
рологи, химики, горняки, металлур
ги, обогатители, энергетики, меха
ники, транспортники, строители,- 
экономисты... И все эти специали
сты имеются в гор. Томске.

Для того, чтобы объединить ква
лифицированные силы специалистов 
и направить их на решение про
блем разработки месторождений 
Томского железорудного бассейна, не 
хватает одного — организующего 
начала. Им должен быть Томский 
Совнархоз.

Вопросы исследования месторож
дения и промышленного освоения 
его не могут решаться кустарно, в 
одиночку, отдельными кафедрами! 
вузов. Нам представляется целесо
образным создание при Томском 
Совнархозе координационного коми
тета по изучению и промышленно
му освоению месторождений.

Выполненная местными специа
листами работа, несомненно, окажет 
значительную помощь Госплану, 
СССР в распределении правитель
ственных заданий и сократит срокй 
промышленного освоения железоруд
ных богатств Томского бассейна.

В. ПРОСКУРИН, 
двкан горного факультота 

Томского пблитохничоского 
института, доцвнт.

Советы специалиста Как использовать
картофель для выпаса свинеи

Картофель —""хороший сочный
корм. Он охотно поедается животны
ми. По питательной ценности 3 ки
лограмма картофеля считаются рав
ными килограмму овса. В условиях 
Томской области он дает устойчи
вые, высокие урожаи. 120 центне
ров картофеля оценивается в 4000 
кормовых единиц, а этого достаточ
но для получения примерно 40 пу
дов свинины, в то время, как гек
тар овса (зерна и соломы) при уро
жае в 18 центнеров дает всего лишь 
2000 кормовых единиц — в два ра
за меньше.

Передовые практика и наука вы
работали ценный прием, позволяю
щий значительно расширить и уде
шевить использование картофеля на 
корм. Этот прием — скармливание 
картофеля на полосе «на корню», 
путем выпаса свиней. При этом со
кращаются затраты труда, и потери 
картофеля при уборке, совсем не 
требуется подготовки картофеля к 
скармливанию.

Опытами Омской опытной стан
ции установлено, что свиньи поеда
ют картофель при выпасе на посе
вах более охотно и в больших коли-

в томсном
СОВНАРХОЗЕ

СТРОИТЬ 
БЫСТРЕЕ 
И ЛГЧШЕ

А . Т И Х О М И Р О В ,
начальник управления строительства и промышленности строительных материалов Томского Совнархоза 

о
Новые формы управления про

мышленностью и строительством 
приближают руководство непосред
ственно к производству — фабри
кам, заводам и стройкам. Руковод
ство промышленностью и строитель
ством становится более оператив
ным и конкретным. Благодаря это
му открываются широкие возможно
сти для проявления инициативы и 
творчества на местах, использова
ния имеющихся резервов, привлече
ния широких масс трудящихся к 
участию в управлении промышлен
ностью и строительством.

В первом полугодии текущего го
да план строительно-монтажных ра
бот по области был выполнен лишь 
на 88,8 процента, план освоения 
капитальных вложений на жилищ
ное строительство был выполнен на 
105,1 процента. Однако со сдачей 
жилых домов в эвешуатацию дело

обстоит плохо. Трест «Томскстрой» 
за полугодие не сдал ни одного 
квадратного метра, трест 97 вы
полнил план на 18 процентов, 
трест «Томлесжелдорстрой» — на 
20 процентов, строительное управ
ление ГРЭС-2 — на 23 процента. 
Но за первое полугодие сделан за
дел по строительству жилья, и име
ются все возможности к празднова
нию 40-й годовщины Великого Ок
тября сдать в эксплуатацию значи
тельную площадь жилых домов.

В связи с постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР о 
развитии жилищного строительства 
перед строителями г. Томска и Том
ской области стоят новые ответст
венные задачи.

Строителям Томска надлежит во 
втором полугодии 1957 года прове
сти значительную подготовитель
ную работу для выполнения увели
ченной программы освоения капи
тальных вложений на строительно
монтажные работы в 1958 г.

Однако на наших строительных 
площадках организация строитель
но-монтажных работ, организация 
труда находятся на низком уровне, 
имеются большие простои рабочих 
из-за необеспечеиноети строитель
ными материалами. Затрачивается 
много времени на переделки брака. 
Плохо используются подъемно- 
транспортные механизмы.

В то же время у нас имеются 
хорошие кадры рабочих, которые 
являются передовиками и новатора
ми в строительном деле, применяю
щими высокопроизводительные ме
тоды труда. Многие систематически 
перевыполняют нормы выработки.

В УНР-290 бригады штукатуров 
тов. Куршакова и тов. Бажутиной, 
бригада жадяров тов. Бабетао,

бригада плотников тов. Пикалова: в 
УНР-768 бригада, каменщиков тов. 
Гайлиса, бригада разнорабочих тов. 
Рыкова; рабочие треста № 97 маляр 
тов. Дарьев, каменщик тов. Петров, 
плотник тов. Баскаков, бетонщик 
тов. Новиков, столяры тт. Демченко, 
Ивчев, штукатуры тт. Жигалко и 
Ильина, бетонщик тов. Малыше.з, 
плотники тт. Титюков, Окунев, печ
ники тт. Берник и Архипенко, буль
дозеристы тт. Орешин, Комаров из 
треста «Томлесжелдорстрой» и мно
гие другие добились отличных ре
зультатов.

Широкое распространение опыта 
лучших бригад и лучших строите
лей даст возможность быстрее внед
рить передовые методы работы и 
повысить производительность труда 
на наших стройках и производст
венных предприятиях. Однако изу
чение, обобщение и пропаганда пе
редовых методов труда проводятся у 
нас пока бессистемно, от случая к 
случаю.

В целях упорядочения организа
ции строительных работ и улучше
ния руководства стройками Совнар
хоз принял решение МДО-135 тре
ста «Томлесжелдорстрой», находя
щийся в г. Томске, передать строй- 
тресту № 97, а УНР-747 треста 
№ 97, находящееся в г. Асино, пе
редать тресту «Томлесжелдорстрой». 
В результате трест № 97 будет про
изводить строительные работы толь
ко в г. Томске, а трест «Томлес
желдорстрой» — в лесной и лесо
обрабатывающей, а также легкой 
промышленности, вести жилищное и 
культурно-бытовое строительство в 
районах области.

Строительное управление ГРЭС-2 
будет специализироваться как орга
низация энергетического строитель

ства.
Совет народного хозяйства рас

смотрел также вопрос об организа
ционно - технической структуре 
стройтреста Л'5 97 и принял поста
новление о создании в его со
ставе специализированных УНР 
по промышленному и жилищному 
строительству. Они создаются по 
производственно - территориальному 
принципу. Новая организационно- 
техническая структура позволит со
средоточить внимание и все необхо
димые ресурсы, лучше производить 
расстановку рабочих и инженерно- 
технических работников на пуско
вых объектах.

В настоящее время каждая строи
тельная организация города имеет 
свои производственно-подсобные 
предприятия, которые изготовляют 
сборный железобетон, деревянные 
изделия, производят добычу гравия 
и песка.

Разрозненные предприятия рабо
тают разобщенно, без специализа
ции, без налаженного инженерного 
планирования, без хорошо отрабо
танной технологии изготовления 
стройматериалов, часто убыточно, с 
высокой себестоимостью выпускае
мой продукции. В результате строи
тельные площадки не имеют в до
статочном количестве сборного же
лезобетона и строительных материа
лов.

Назрела необходимость создать 
при управлении строительства и 
промышленности строительных ма
териалов трест производственных 
предприятий. В задачу его будет 
входить изготовление сборного же
лезобетона. деревянных изделий, бе
тона, обеспечение гравием, песком, 
камнем и другими строительными 
материалами, изыскание новых

строительных материалов, разработ
ка технологии изготовления строи
тельных материалов и внедрение их 
в строительство.

Совнархоз рассмотрел вопрос о 
создании треста производственных 
предприятий и вынёе постановление 
о создании такого треста. Это в 
свою очередь требует создания еди
ного управления автотранспортом 
для обслуживания строительства. 
Намечено создать управление авто

транспорта в составе трех авто
транспортных колонн для обслу
живания треста 97, треста про
изводственных предприятий и 
стройуправления ГРЭС-2.

Для производства ремонта автома
шин и двигателей к ним в управле
нии автотранспорта, на базе суще
ствующей автомастерской авто
транспортной конторы треста Х» 97, 
будет создан авторемонтный завод.

В постановлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР о развитии 
жилищного строительства большое 
внимание уделено индивидуальному 
жилищному строительству. Этим 
постановлением возложена ответст
венность за индивидуальное жи
лищное строительство для рабочих 
и служащих на руководителей пред
приятий и учреждений.

С индивидуальным строительством 
в г. Томске и области обстоит не
благополучно. Освоение плана кре
дитования индивидуального жилищ
ного строительства выполняется 
неудовлетворительно.

Горисполкому, директорам пред
приятий совместно с Совнархозом 
надлежит провести ряд .мероприятий, 
обеспечивающих нормальный ход 
индивидуального жилищного строи
тельства и своевремённый ввод в 
эксплуатацию домов.

чествах, чем при кормлении в стан
ках. При этом животные вырывают 
и поедают до 97 процентов всех 
клубней. Взрослые матки поедают в 
день в среднем 15 килограммов кар

тофеля, а подсвинки — 4 — 10.
Из этой потребности и делается 

расчет необходимой площади для 
пастьбы.

ГРУППА СВИНЕЙ
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Матки взрослые 150 12— 15 8— 10
120 12--15 10—12

Подсвинки весом 70 ки 150 9--10 6—7
лограммов и больше 120 9—10 7,5—8
Подсвинки весом 40 — 70 150 6—8 4—5
килограммов. 120 6—8 5—7
Подсвинки весом 150 4—6 3—4
до 40 килограммов. 120 4—6 3,5—5

Загон отводится из расчета на 
3—5-дневную потребность груп
пы свиней. При этом рекомендуется 
подбирать группы из свиней при
мерно одинакового развития, для 
взрослых свиней выделить отдель
ные участки, не допускать их 
пастьбы с отъемышами.

Для огораживания выделенных 
загонов делают легкого типа пере
носные изгороди, а еще выгоднее 
использование «электропаетуха» — 
легкой переносной проволочной из
городи, через которую пропускается 
электроток. Комплекты таких элек
троизгородей колхозы могут приоб
рести в Сельхозснабе.

Если для пастьбы выделен уча
сток картофе.ля на суглинпстой поч
ве с сильно уплотненной иоверх- 
ностью, то лучше предварительно 
разрыхлять борозды плугом.

На пастбищном участке должны 
быть корыта с чистой водой. Обиль
ный водопой — обязательное усло
вие при выращивании молодняка и 
откорме.

Пастьбу свиней на картофельном 
поле рекомендуется производить два 
раза в сутки: утром и вечером, по 
2,5—3 часа, а днем давать подкорм
ку из зеленых и концентрирован
ных кормов.

Следует учесть, что картофель со
держит много крахмала, идущего на 
отложение жира, и относительно ма
ло бедка, потребность в котором

особенно велика в группах молодня
ка, поставленного на мясной от
корм. Источником дешевых, богатых 
белками кормов в летнее время яв
ляется зеленка е преобладанием бо
бовых трав: ВИКО- и горохо-овсяные 
смеси, клевер, смесь кукурузы е го
рохом и другие.

Траву скармливают скошенной из 
кормушки или на пастбище в про
межутках пастьбы на картофеле. 
Кроме этого, подсвинки долж
ны получать в сутки от 0,5 до 1,5 
килограмма концентратов.

Количество концентрированный 
кормов определяют в зависимости 
от периода откорма и с учетом при
веса свиней. I

В условиях Томской области ис-i 
пользовать картофель на пастбище 
можно, начиная со второй половины 
августа и до середины, и даже кон
ца октября (пока не замерзнет по
верхность почвы), т. е. примерно 
около 60 дней. I

Скармливание картофеля «на кор
ню» экономит труд на уборке и под
готовке его к скармливанию, удешев
ляет производство свинины, откры
вает дополнительные резервы увели
чения производства мяса. Этот метод 
должен быть широко использован во 
всех хозяйствах, ведущих свиновод
ство.

В. ПИСАРЕВ, 
зоотехник.

□ □ □ -

По следам неопубликованных писем
Молодежь колхоза «Путь к со

циализму», Зырянского района, 
написала нам об отсутствии агита
ционно-массовой работы среди кол
хозников. Они также сообщали о 
том, что заведующая клубом недо
бросовестно относится к делу.

Из Зырянского райкома КПСС 
сообщили редакции, что указанные 
в письме факты подтвердились. 
Корреспонденция обсуждалась на 
партийном собрании. Сейчас мно
гие коммунисты колхоза утвержде
ны агвтахораин. Заведующая клу

бом тов. Грибова с работы уволе
на. ,

V '
Тов. Волков (г. Томск) написаЖ 

в редакцию о том, что финансовые 
органы слабо контролируют дохо
ды некооперированных кустарей.

Как сообщили нам из Томского 
горфинотдела, меры по улучше
нию контроля за некооперировчн- 
ными кустарями приняты. Ку
старям Афанасьеву, Сарапулову, 
Мингалееву, Трофимову, Волкову 
и другим произведен перерасчет 
налогов.
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С большой радостью встретили 
постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О раз
витии жилищного строительства 
в СССР» рабочие строительной 
бригады Томской пристани. Вни
мательно ознакомившись с по
становлением, бригада обязалась 
в дни соревнования за достойную 
"встречу 40-й годовщины Великого 
Октября выполнять дневные за
дания не менее чем на Н О — 120 
процентов.

Слова строителей не расходят
ся с делом. Успешно работают в 
эти дни плотники тт. Рябухин и 
Ишкунов. Они постоянно дают 
150— 160 процентов нормы. За
мечательно трудятся штукатуры 
тт. Мартенес и Эннс, каменщик 
тов. Кушнаренко — их выработ
ка не бывает ниже 170 процентов 
нормы.

Недавно строителн досрочно 
сдали в эксплуатацию 8-квартир-

ш т
РУЧНОЙ мяч

Одной из интересных спортив
ных игр является ручной мяч.

Эту игру наши спортсмены 
ввели еще в первые годы 
Советской власти. На первой 
Спартакиаде народов СССР в 
1928 г. ручной мяч был включен 
в программу.

Но, к сожалению, в последние 
годы этот интересный вид спорта 
не получил у нас широкого рас
пространения. А  между тем игра 

! в ручной мяч является хорошим 
J средством всестороннего физиче

ского развития трудящихся. Она 
вырабатывает у спортсменов бы
строту, выносливость, смелость, 
решительность, инициативу, кол-

ный жилой дом по улице Боль
шая Подгорная. Сейчас они воз
водят 12-квартирный дом. Строи
тели обязались н этот дом сдать 
досрочно.

На снимке: передовые работни
цы бригады пристани Томск (сле
ва направо) штукатуры Э. Эннс и 
А. Мартенес.
Фото Н. Ченцова и М. Черненка.

Гастроли Новосибирсного театра оперы и балета

„ Ц а р с к а я  н е в е с та и

лективизм и волю к победе.
В послевоенные годы этот вид 

спорта снова стал завоевывать 
популярность среди советских 
спортсменов. Одними из первых 
начали культивировать игру в 
ручной мяч воины Советской Ар
мии.

Новосибирский государственный 
театр оперы и балета открыл 21 ав
густа свои томские гастроли оперой 
Н. Римского-Еорсакова «Царская не
веста» (либретто И. Тюменева по 
драме Л. Мея).

«Царская невеста»—одна из наи
более совершенных опер Римского- 

Еорсакова. Она создана в 1898 году 
в период творческого подъема ком
позитора, из-под пера которого по
являлись в эти годы такие, разнооб
разные произведения, как сказочная 
опера «Ночь перед рождеством», 
опера-былина «Садко», камерная 
апера «Моцарт и (Сальери». В ряду 
чтих отер «Царская невеста» зани
мает особое место, принадлежа к 
жанру бытовой психологической 
оперы. «Лирическая драма, в кото
рой есть... трагические положения» 
— характеризовал ее композитор. 
Идея оперы заключается в трагиче
ском противоречии между человече
ской личностью и условиями окру
жающей ее действительности эпохи 
Ивана Грозного. Драма Марфы и 
Лыкова, Грязного и Любаши обус
ловлена всем социальным укладом 
Руси того времени.

Тип героев «Царской невесты» 
был нов для творчества Римского- 
Еорсакова. Такие образы, к^ Гряз
ной, его любовница 
женщина с сильным характером, го
товая бороться за свое чувство лю
бой ценой, впервые появляются у 
композитора именно в «Царской не
весте». Трогательному, нежному об
разу Марфы, во многом родственному 
образам Ольги из «Цсковитянки» 

или Снегурочки, свойственны суще
ственно новые черты. Если ' гибель 
Снегурочки являлась искупительной 
и примиряющей жертвой, то траги
ческая судьба безвинно погибшей 
Марфы подчеркивает жестокость 
жизненных противоречий тогдаш
него общества, о которые разбива
ются ее мечты о счастьи.

Отличительной особенностью му
зыкальной драматургии «Царской 
невесты» является то, что она на
писана в классических конструктив
но-четких формах с выдвижением 
вокальных партий на первый план. 
Ее основными музыкальн0|̂ 1раматур- 
гическими элементами являются 
арии и ансамбли, в которых компо
зитор раскрывает образы действую
щих лиц, их чувства и переживания 
(арии Грязного, Марфы, Любаши, 
Собакина), их конфликтные столк
новения друг с другом (дуэты Лю
баши и Грязного, Любаши и Воме- 
лия, квинтет IV действия), или, на
оборот, передает единое чувство, 
владеющее в данный момент всеми 
участниками действия (квартет П 
акта). Огромно мелодическое богат
ство «Царской невесты»,'несравнен
на певучесть всей музыкальной тка
ни этой оперы.

В постановке Новосибирского 
оперного театра «Царская невеста» 
— хорощо продуманный и хорошо 
сделанный музыкальный спектакль. 
Не вина театра, что условия нашей 
сцены, мало пригодной, в силу сво
их размеров, для оперных постано
вок, а также отсутствие балета, не 
позволили полностью использовать 
творческие возможности постанов
щиков.

Хорош прежде всего основной тон 
спектакля: во всем сценическом по
ведении действующих лиц, включая 
и хор, ощущалась эмоциональная 
атмосфера мрачной эпохи, в которой 
происходит действие. Спокойные,

неторопливые темпы, вполне соот
ветствующие намерениям композито
ра, позволяли прослушать почти 
каждую деталь партитуры. Режиссе
ру — народному артисту Еиргиз- 
ской ССР, лауреату Сталинской пре
мии С. А. Малявину и дирижеру 
И. Ю. Айзиковичу удалось правиль
но и убедительно передать замысел 
композитора, а это — самое главное. 
Декорации, написанные, художником 
М. Ф. Домрачевым, своим сдержан
ным, не назойливым колоритом, хо
рошо помогали восприятию спектак
ля.

Из исполнителей нужно, прежде 
всего, назвать артиста Е. 3. Вит- 
вицкого, певшего партию Грязного. 
Он выделялся не только звучным, 

красивым по тембру голосом, хотя и 
не вполне ровным в верхнем реги
стре, но также и большим сцениче
ским искусством. Созданный им об
раз Грязного целен и правдив, и до
вольно трудно говорить о каких-то 
отдельных, особенно удачных момен
тах его исполнения. Цожалуй, наи
более впечатляющим явился в его 
исполнении IV акт, включая и квин
тет.

Заслуженная артистка РСФСР 
М. С. Еарпинчик, хорошо знакомая, 
как и многие другие исполнители, 

Любаша, i томичам по своим прежним гастро
лям, создала трогательный .облик 
Марфы, ярко подчеркнув сцениче
скую эволюцию образа от безмятеж
ных идиллических настроений (вто
рое действие) до трагической сцены 
безумия в фина.те. Голос артистки, 
звонкий, чистый, отлично вырабо
танный, прекрасно звучал на протя
жении всей партии; знаменитое 
«до» в квартете второго акта было 
взято без нажима, легко и свободно.

Заслуженная артистка РСФСР 
Ц. А. Ульянова в партии Любаши 
сумела правдиво вскрыть глубину 
душевных страданий и страстный 
темперамент этой загубленной 
жизнью молодой женщины. Артист
ка прекрасно чувствует характер 
русской народной мелодики, и это, 
в. соединении с отличной интонаци
ей, позволи.ло ей превосходно испол
нить труднейшую песню «Снаряжай, 
скорей, матушка родимая», являю
щуюся экспозицией образа Любаши 
и как бы предвещающую ее даль
нейшую судьбу. Хорошо удалась 
артистке сцена с Бомелием.

Ерасиво звучал в партии Собаки- 
на бархатный бас заслуженного ар
тиста РСФСР В. Я. Еирсанова.

В партии Лыкова артист А. М. 
Бурлацкий показал себя как непло
хой вокалист. Хорошо удалась ему 
ария из третьего действия. В квар
тете второго акта Бурлацкий про
явил свое умение хорошо слушать 
партнеров. Со стороны сценической 
хотелось бы видеть более тонкую 
игру, в частности, более богатую 
.мимику лица, особенно в сценах с 
Марфой.

Глуховатый и мало интерейный 
по краскам голос С. Г. Еорытина, 
несмотря на запоминающийся внеш
ний рисунок роли, сделал интерес
ную партию Малюты Скуратова 
бледной и однообразной.

Характерный. хотя несколько 
«приглаженный» образ Бомелия соз
дал М. Ф. Еольцов. Нам кажется, 
что эта партия требует большей ост
роты и характерности тембра голо
са, чем у исполнителя.

Хороша была артистка 3. С. Ма
лышева в партии Домны Сабуровой 
с ее степенным, неторопливым ари

ей-рассказом в третьем действии.
Сколько раз приходилось слышать, 
как от чрезмерно убыстренного тем
па совершенно разрушался характер 
этой арии и приобретал черты ка
кой-то комической суетливости. Ар
тистка и дирижер избежали этой 
распространенной ошибки, что еще 
раз свидетельствует о глубоком вни
мании, которое театр уделил в спек
такле раскрытию замысла компози
тора.

Небольшие партии Дуняши (I. Н.
Еорнилова), истопника (В. Г. Еол- 
могоров), сенной девушки (М. А. Ур- 
денко), парня (Е. В. Зонис) были 
исполнены удачно, в хорошем ан
самбле со всеми основными элемен
тами спектакля. То же нужно ска
зать об исполнительнице эпизодиче
ской партии Петровны артистке 
М. И. Анисимовой, порадовавшей 
своим красивым, сочным голосом.
Удачно найдены грим и характер
ный поворот головы исполнителем 
немой роли Грозного артистом Е. П.
Ивановым.

Хор, а он использован в «Царской 
невесте» очень широко, оказался 
наиболее слабым местом спектакля, 
и это опять-таки не вина театра и 
опытного хормейстера заслуженного 
артиста РСФСР Е. П. Горбенко. Со 
стороны ансамблевой и интонацион
ной точности к хору трудно предъя
вить какие-либо претензии, но на 
звучности хора отрицательно отра
жается малочисленность его соста
ва, вызванная условиями нашей 
сцены. Отсутствие балета внушилог'; ближайшее
режиссеру малоудачную мысль за
ставить хористок вести в хоре «Еак 
за реченькой яр-хмель» хороводную 
игру. Трудность одновременного пе
ния и выполнения танцевальных 
движений оказалась непреодоленной, 
тем более, что данный хор требует 
очень большого дыхания. И хор зву
чал плохо, и движения были скова
ны. Лучше было вообще обойтись 
без пляски, она здесь не безусловно 
необходима.

Оркестр, в силу тесноты, очень 
уменьшен за счет струнной группы. 
Отсюда — неизбежное неравнове̂  
сие. В общем, он звучал неплохо, хо
тя временами, как следствие непри
вычки к новым для музыкантов 
акустическим условиям, наблюда
лись моменты ритмического несов
падения между деревянной и медной 
группами. Хороший ансамбль мед
ной группы, звучавшей, в общем, 
мягко и слитно, иногда нарушался 
одной из труб. Строй оркестра, за 
исключением не всегда чистых ок
тав между виолончелями и контра
басами (преимущественно в быст
рых местах) и некоторых, видимо, 
случайных погрешностей в других 
партиях, вполне удовлетворял слух.

Мы, томичи, не слышали новоси
бирскую оперу уже 4 года. С радо

стью можно сказать, что театр вы
рос за это время очень заметно. 
Большая творческая работа коллек
тива выдвинула нашу сибирскую 
оперу на одно из первых мест в 
стране.

Мы, томичи, особенно гордимся ее 
успехами: ведь многие из ее работ
ников (народная артистка РСФСР 

Л. В. Мясникова, ряд артистов хора 
и оркестра) получили свое музы
кальное воспитание в стенах Том
ского музыкального училища.

От всей души желаем коллективу 
Новосибирского оперного театра ус
пехов на гастролях.

Е. КОРЧИНСКИЙ.

В настоящее время этот вид 
спорта получает распространение 
в коллективах физкультуры, 
ДСО, фабрик и заводов. С 1956  
года разыгрывается первенство 
СССР. На III дружеских играх 
молодежи в г. Москве в их про
грамму входил и ручной мяч.

Игра в ручной мяч очень про
ста и доступна каждому здорово
му человеку. В нее могут играть 
юноши и девушки, мужчины и 
женщины. Команды для игр в 
ручной мяч могут быть созданы 
в каждом коллективе физкульту
ры при школе, заводе, фабрике 
или учебном заведении.

Она не требует больших мате
риальных затрат на экипировку 
играющих. Форма игрока состоит 
из футболки трусов и тапочек 
(лучше резиновых). Игра прово
дится на обычном футбольном 
поле или простой ровной площад
ке. На площадке устанавливаются 
такие же, как и для футбола, во
рота. Разметка поля несколько 
иная, чем для футбола. Количе
ство играющих может быть 11:11 
или 7:7 (на уменьшенной пло. 
щадке).

Сущность игры заключается в 
следующем. Обе команды, пере
давая мяч друг другу, стараются 
забросить его в ворота противни
ка и не дать возможности забро
сить в свой.

Игра протекает очень быстро и 
увлекательно. Она длится 60 ми
нут с десятиминутным переры
вом.

17 августа на томском стадио
не «Динамо» впервые в нашем го
роде любители спорта смотрели 
игру в ручной мяч, которую про. 
демонстрировали спортсмены 
Томского артиллерийского учи
лища.

Спортсмены-артиллеристы наде
ются, что этой игрой они положи
ли начало для развития ручного 
мяча в нашем городе и что в 

время развернутся

Окончание переговоров между 
делегецинми ГДР

правительственными 
и МНР

БЕРЛИН, 22 августа. (ТАСС). 
Закончились переговоры между 
правительственными делегациями 
Германской Демократической Рес
публики и Монгольской Народной 
Республики. Еак передает агентство 
АДН, на заключительном заседании 
делегации одобрили тексты следую
щих документов: «Договор о дружбе 
и сотрудничестве между Германской 
Демократической Республикой и 
Монгольской Народной Республи
кой», «Соглашение о культурном и 
научном сотрудничестве между Гер
манской Демократической Республи-

|кой и Монгольской Народной Рес- 
[ публикой», а также «Еоммюнике о 
I пребывании правительственной де- 
I легации Монгольской Народной Рес- 
;публики в Германской Демократиче- 
[ской Республике».
' После подписания документов 
0. Гротеволь и Ю. Цеденбал обменя
лись речами, в которых подчеркну
ли большое политическое значение 
результатов проведенных перегово
ров для дальнейшего развития от
ношений между обеими странами и 
для укрепления всего социалисти
ческого лагеря.

Боннский министр оскандалился
БЕРЛИН, 22 августа. (ТАСС). 

Как явствует из сообщения агент
ства АДН, боннского министра 
транспорта Зеебома, выступившего 
20 августа на предвыборном ми
тинге в Гамбурге, постигла таже 
участь, что и министра обороны 
Штрауса, выступавшего в том же 
городе несколько дней тому назад. 
Оба министра, пытавшиеся защи
щать милитаристскую, агрессив
ную политику боннского прави
тельства, были освистаны участни
ками митинга.

Как сообщает агентство, на ми
тинге во время выступления Зее
бома происходили бурные сцены. 
Участники митинга скандировали. 
«Зеебома вон!», «Он лжет!». Речь 
боннского министра неоднократно 
прерывалась. Во время одного из 
таких вынужденных перерывов, 
когда молодчики из реакционной

«немецкой партии» пытались -«на
вести порядок», устроители ми
тинга заставили оркестр испол
нять военный марш. В зал, где 
происходил митинг, был введен 
отряд полиции. Боннский министр 
вынужден был поспешно закон
чить свое выступление.

Когда после речи Зеебома один 
из участников митинга поднялся 
на трибуну, чтобы вьюказать свое 
мнение о политике правительства, 
один из членов президиума прегра
дил ему путь и столкнул с трибу
ны. После этого он был избит ох
раной митинга и уведен в полицию. 
Однако всеми этими полицейскими 
мерами не удалось замять скан
дальный провал боннского минист
ра. Руководители митинга не на
шли другого выхода, как прежде
временно объявить митинг закры
тым.

II Граждане второго классаII

Американский журнал о бедственном положении 
кочующих сельскохозяйственных рабочих в США

жаркие схватки на стадионах 
между командами, оспаривающи
ми первенство" города Томска н 
области в этом увлекательном 
виде спорта.

В. КУРЫСЬКО.

ЧЕСТНЫЙ ПОСТУПОК
На днях при перевозке товаров 

со склада Зырянского сельпо бь1л 
потерян кусок ткани 46 метров. 
Его нашел рабочий райпотребсоюза 
Николай Геринг и возвратил на 
склад.

НЬЮ-ЙОРК, 22 августа. 
(ТАСС). Сотрудник национального 
комитета по вопросам детского 
труда Джеймс Майерс опублико
вал в журнале «Соушиэлист колл» 
статью о трагическом положении 
кочующих сельскохозяйственных 
рабочих в США. «Миллион рабо
чих, — пишет он,— скитается по 
стране, переходя из одних богатых 
поместий в другие». Они вынужде
ны это, делать, т. к. «у них нет 
иного выбора. Ни в одной местно
сти они не могут получить посто
янную работу за приемлемую пла
ту».

Среди кочующих ра^чих, про
должает Майерс, «больше безра
ботных, больше болезней и горя, 
больше работающих детей и боль
шая детская смертность, чем в лю
бой другой группе населения в 
США. Сначала рабочих ищут, а 
затем прогоняют... после уборки 
урожая». «Часто, — указывает он, 
— их заманивают в ту или иную 
местность лживыми обещаниями 
высокой заработной платы. Когда 
они приезжают, они зачастую не 
получают работы в течение многих 
дней и даже недель...». В особен
но тяжелом положении, по словам 
Майерса, находятся дети, у кото
рых нет иного выхода, как идти за 
своими родителями. Когда их ро
дители, указывает автор, работают 
на поле, «дети остаются предостав
ленными самим себе в омерзитель
ных лагерях, без всякого присмот
ра и заботы» i

На кочующих рабочих, как и на 
большинство се.льскохозяйственных

рабочих в Соединенных Штатах, 
подчеркивает Майерс, не распрост
раняются законы о груде. Не су
ществует законов, отстаивающих 
их право вступать в профсоюзы, 
предоставляющих им возможность 
пользоваться медицинским обслу
живанием. Законы о детском труде 
не распространяются на их детей. 
«Использование труда малолет
них, — говорится в статье, — ши
роко распространенное явление... 
А условия труда детей такие же 
тяжелые, какие существовали на 
предприятиях с потогонной систе
мой 50 лет назад». Кочующие ра
бочие, пишет Майерс, «лишены 
также права голоса». Многих кочу
ющих рабочих, продолжает автор, 
перебрасывают «в бесчеловечных 
и опасных условиях» из одного 
штата в другой, «как скот, на гру
зовиках, набитых до отказа». «На 
больших перегонах, продолжаю
щихся день и ночь, мужчины, жен
щины и дети не могут поспать или 
отдохнуть».

Недавно, говорится в статье, га
зеты сообщили об аварии грузови
ка в Северной Каролине, на кото
ром ехал 41 кочующий рабочий. 
18 человек было убито и 18 ране
но. «У 13 погибших не было близ
ких и их похоронили в общей мо
гиле». (Аналогичные случаи прои
зошли этим летом в Колорадо, Ми
чигане и других штатах, где рабо
тает много кочующих рабочих. — 
Ред.). Автор подчеркивает, что 
правительство США почти не об
ращает внимания на положение 
американских кочующих рабочих.

На IV к о н г р е с с е  В Ф Д М

о р т

НА ПЕРВЕНСТВО СССР
Состоялись игры очередного ту

ра розыгрыша первенства СССР 
по классу «Б» дальневосточной 
зоны. Они закончились со следу
ющим результатом:

Владивосток — Новосибирск—
3:0,

Томск — Хабаровск — 1:1,
Омск — Комсомольск — 1:1.
Красноярск — Кемерово — 3:0, 
Чита — Сталинск — 2:1,
Барнаул — Иркутск — 4:1.
Сейчас положение лидирующих 

команд в таблицей розыгрыша 
таково. Команда Хабаровска на
брала 22 очка и занимает первое 
место. Томичи идут вслед за ха
баровчанами и имеют 21 очко. 
Футболисты Владивостока набра- *

ли 20 очков. Они на третьем ме
сте. Четвертое и пятое места за
нимают команды Красноярска и 
Читы, имеющие по 19 очков. Да
лее идут' спортсмены Омска, на
бравшие 1 8  очков.
' Очередную календарную встре
чу команда Томска проводит 25  
августа во Владивостоке. После 
этой игры томичи возвратятся в 
Томск и в сентябре проведут на 
своем поле четыре встречи: 
4-го — с командой Омска, 8-го— 
с командой Красноярска, 15-го — 
с командой Иркутска и 19-го — 
с командой Читы. Затем футболи
сты выезжают в Новосибирск, где 
29 сентября с местной командой 
играют свою последнюю кален
дарную встречу.

К. КОСТИН.

НА ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСГЙ
Очень интересно и напряженно 

проходят игры на первенство об
ласти по футболу. Лидер розы
грыша команда Вокзального рай
она свою очередную встречу про
водила с командой «Динамо».

Несмотря на все старания игро
ков команды Вокзального района 
выиграть эту встречу, они вынуж
дены были довольствоваться ни
чейным результатом (4:4).

Вторая игра между командами 
карандашной фабрики и фабрики 
«Красная звезда» прошла при 
преимуществе спортсменов каран
дашной фабрики, которые и вы
играли встречу со счетом 5:2.

ЕИЕВ, 22 августа. (ТАСС). На 
IV конгрессе ВФДМ закончили ра
боту комиссии-коллегии. Они при
няли рекомендаций и различные 
документы, которые будут пред
ставлены конгрессу для обсужде
ния и утверждения.

Большое внимание участников 
конгресса привлекла работа колле
гий. обсуждавших лроблемы сохра
нения и упрочения мира, в особен
ности комиссии «О запрещении ис
пытаний термоядерного оружия». 
Она обсудила весь круг проблем, 
связанных с прекращением испы
таний и запрещением ядерного ору
жия, с проблемой разоружения. В 
ее заседаниях приняли участие 
представители Англии, ФРГ, ГДР, 
Бразилии, Еанады, СССР, Еитзя, 
Индии, Индонезии, Японии, Цейло
на, Среднего Еонго, Чехословакии, 
Норвегии.

Во вступительном заявлении

председатель комиссии Факуда 
(Япония) указал на исключитель
ное значение проблемы борьбы про
тив подготовки атомной войны, за 
запрещение ядерного оружия, за ра
зоружение. В развернувшейся затем 
дискуссии ораторы подчеркивали, 
что ВФДМ должна постоянно вести 
кампанию против атомного оружия.

В работе комиссии «Молодежные 
организации и ООН» приняли уча
стие представители СССР, Чехосло
вакии, Франции, Швеции, Венгрии, 
Голландии, Норвегии, Малайи, Еа- 
меруна, Ганы и других стран, а 
также наблюдатель от ЮНЕСЕО.

Под председательством Чарльза 
Еутса (Англия) состоялось заключи
тельное заседание комиссии по ито
гам VI Всемирного фестиваля моло
дежи и студентов.

Члены комиссии внесли предло
жение о том, чтобы ВФДМ немед
ленно приступила к обсуждению

вопроса о проведении VII Всемирно
го фестиваля молодежи и студентов 
со всеми международными и нацио
нальными молодежными организа
циями, а также со всеми организа
циями, ассоциациями и института
ми, имеющими отношение к моло
дежи.

Во второй половине дня состоя
лось пленарное заседание конгрес
са. Продолжалась дискуссия по пер
вым двум вопросам повестки дня. 
Председательствовал В. Фейсал (Си
рия).

С речами выступили представи
тели Аргентины, Голландии, Берега 
Слоновой Еости, Того, Дагомеи, Па
кистана, Сенегала, Швеции и дру
гих стран.

На заседании было зачитано при
ветственное послание IV конгрессу 
ВФДМ от секретариата Международ
ной демократической федерации 
женщин.

Арабение государства 
настаивают  

на обсуждении в ООН 
вопроса об ангдийсной 

агрессии против Омана
КАИР, 22 августа. (ТАСС). Пе

чать сообщает, что арабские стра
ны решили возбудить вопрос об 
английской империалистической аг
рессии против Омана на предстоя
щей очередной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Арабская общественность выра
жает возмущение тем, что колони
альные державы не допустили об
суждения в Совете Безопасности 
вопроса о положении в Омане, 
внесенного группой арабских 
стран.

Газеты пишут, что арабские 
страны будут добиваться обсужде
ния вопроса об агрессивных дейст
виях Англии против Омана.

НАРОД ОМАНА 
ПРОДОЛЖАЕТ БОРЬБУ

КАИР, 22 августа. (ТАСС). В 
Каир прибыл заместитель имама 
Омана эмир Салех Вен Иса эль- 
Харси. Эмир Салех заявил пред
ставителям местной печати, что 
оманский народ не прекратил со
противления и в Омане продол
жается борьба против английско
го империализма. Он указал, что 
английские войска продолжают 
оставаться в Омане и сообщения 
об их отводе представляют собой 
пропаганду, имеющую целью 
ввести в заблуждение мировое 
общественное мнение. Отвечая 
на вопрос о том, что султан Мас
ката якобы предложил имаму Ома
на заключить мир, эмир Салех 
сказал, что мир возможен лишь 
после того, как Оман добьется сво
боды и независимости.

Налеты английской 
авиации на города 

и села Йемена
КАИР, 22 августа. (ТАСС). Ан

глийские военные самолеты про
должают налеты на города и села 
Йемена, подвергая их варварской 
бомбардировке.

Как сообщает печать, посланник 
Йемена в Каире Абу 'Галеб полу
чил вчера от короля Йемена — 
Имана Ахмеда телеграмму, в кото
рой говорится, что английские са
молеты подвергли бомбардировке 
город Катаба, причинив там боль
шие разрушения.

В телеграмме также указывает
ся, что английские самолеты со
вершили налет на район Шукейр 
на юге Йемена. Один из англий
ских самолетов был сбит йемен
скими войсками.

ИЗВЕЩЕНИЕ
к  сведению депутатов Кировско
го районного Совета депутатов 

трудящихся (6-го созыва).
28-го августа 1957 года, в 5 ча

сов вечера, в помещении Киров
ского райкома КПСС (проспект 
им. Кирова №  11-а) созывается 
IV сессия Кировского районного 
Совета депутатов трудящихся 
(VI созыва).

На рассмотрение сессии вносит
ся вопрос: «О ходе выполнения 
плана жилищного строительства 
организациями района». (Доклад
чик — председатель исполкома 
райсовета тов. Чуланов А. С. Со
доклад председателя постоянной 
комиссии по. строительству тов. 
Космакова Н. П.).

На сессию приглашаются руко
водители промышленных предприя
тий, строительных организаций, 
председатели завкомов, месткомов, 
секретари партийных организаций.

Кировский райисполком.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 24 августа ожидается перемен
ная облачность, по восточным рай
онам слабый дождь, по остальным 
районам — без осадков, ветер пе
ременных направлений, 3 — 7 мет
ров в секунду, температура возду
ха 19 — 24 градуса тепла.

25 — 26 августа — переменная 
облачность, местами кратковремен
ный дождь, ветер 3 — 7 метров в 
секунду. температура воздуха 
ночью 7 — 12 градусов тепла, 
днем 18 — 23 градуса тепла.

Реоактор В. &. КУЗЬМИЧЕВ.

К  И  Н  О
Кинотеатр пменв М. Горького.

24 августа— новый цветной ху
дожественный фильм «Тень на до
роге». Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Производится предварительная 
продажа билетов.

Зал квяохроникв.

24 августа— новый цветной до
кументальный фильм «Климент 
Ефремович Ворошилов в братской 
Монголия» и «Вьетнам принимает
гостя*. Сеансы: 10, 11-05, 12-10, 
1-15, 2-20. 3-25. 4-30. 5-35, 6-40. 
7-45. 8-50, 9-55.

ТЕАТР
Новосибирский государственный 

театр оперы и балета (в поме
щении драматического театра 
имени В. П. Чкалова).

24 августа — «ТРАВИАТА»
25 августа днем — «ЦАРСКАЯ

Кинотеатр вмени И. Черных.

24 августа. Большой зал — 
«Тень на дороге». Сеансы: 9. 11. 
1, 3, 5, 7, 9 , 11. Малый зал — 
«Котовский». Сеансы: 9-30, 11-10, 
12-50. 2-30, 4-10, 5-50, 7-30,
9-10, 10-50.

НЕВЕСТА», 
вечером — «ТОСКА.
Начало спектаклей: дневного в 

12 час. дня, вечерних — в 8 час. 
вечера.

Управлению капитального стро
ительства Томского электромеха
нического завода требуются: ка
менщики, штукатуры, печники, 
разнорабочие, крановщик с дип
ломом для работы на башенном 
кране и сторож. В течение 3-х 
месяцев предоставляется жилая 
площадь

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 30. от
дел кадров.

Управление карьерами продает 
по сниженным ценам дробленый, 
сортированный, стандартный ще
бень-диабаз.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Батенькова, 3. комната 18.

Срочно требуются: машинисты 
экскаваторов, разнорабочие и груз
чики на автомашины.

Обращаться: г. Томск, Иркзгг- 
ский тракт, 101 (автобус № 9, ос
тановка кирзавод).

Махорочной фабрике требуются: 
уборщицы в цехи, укладчицы, ско
лотчики и заколотчики ящиков, ав
тослесарь, вахтеры, крошильщицы 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 14. отдел кадров.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича. 9. 2-й этаж, к дирек
тору.

Фабрике культтоваров требу
ются: столяры, с.чесари, станочни
ки и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Татарский, 1-а. 3 — 3

Томскому техническому участку 
требуются; рабочие, повара в пар- 
тип. рабочие на автомашину, мат
росы, масленщики, шкипера, водо
лаз, взрывник, тракторист, сле
сарь-моторист, плотники.

Обращаться; г. Томск, • улица 
Набережная реки Томи 15 отдел 
кадров. 3 — 3
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